
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00064            DEL  29/10/2024 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE DEL VERBALE DELLA SEDUTA CONSILIARE DEL 

3.10.2024. 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 29 del mese di ottobre, alle ore 15:05 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 FERRETTI  ANNAMARIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ALBORE  Giuseppe SI  12 CORCELLI Sig. Giuseppe SI 

2 AMORUSO  Dario NO  13 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI 

3 ARALDO  Francesca SI  14 IUSCO  Claudio SI 

4 BATTISTA  Nicola SI  15 LIEGGI  Laura SI 



 

5 BIANCOFIORE  Nicola SI  16 LUISI  Fabrizio SI 

6 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  17 MASTRANDREA  Francescantonio SI 

7 BRATTA  Luca Antonio SI  18 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

8 CASSANO  Nicola Massimo SI  19 VALENTINI  Fabrizio SI 

9 CASSANO Sig. Vito NO  20 VENTRELLA  Francesco SI 

10 CIOCCA  Paolo SI     

11 COCCIOLI  Mario SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Anna Valla . 

 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Dario Amoruso Vito Cassano  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

 

 

La Presidente Annamaria Ferretti riferisce: 

 

PREMESSO che l’art. 52 del Regolamento Istitutivo dei Municipi dispone l’approvazione dei verbali 

delle sedute dei Consigli precedenti; 

 

CONSIDERATO che in ottemperanza di quanto sopra occorre provvedere all’approvazione dei 

verbali delle sedute Consiliari del 3.10.2024; 

 

VISTI i testi dattiloscritti della intera registrazione delle sedute di cui sopra ed allegati al presente 

provvedimento quale parte integrante e sostanziale; 

 

ACCERTATO che tali atti sono rispondenti alla volontà espressa dai Consiglieri nel corso delle 

stesse sedute del 3.10.2024; 

  

Si rimettono gli stessi all’esame del Consiglio per l’approvazione. 

 

IL  CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

RIUNITO in Bari nella sede del I° Municipio giusta convocazione avente prot. nr. 362641 del 

22/10/2024; 

PRESO ATTO CHE:  

- la proposta di deliberazione di cui trattasi, con i relativi allegati, è stata regolarmente depositata 

presso la Segreteria del Municipio ai sensi dell’art. 51 del Regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei Municipi, con avviso di convocazione regolarmente pubblicato sul sito 

web Istituzionale del Municipio 1; 

- gli atti relativi agli argomenti iscritti all’ordine del giorno sono visionabili da parte dei Consiglieri 

del Municipio mediante il sistema informatizzato delle delibere; 

- Eventuali allegati voluminosi non inseriti nel sistema informatizzato delle delibere, sono depositati 

presso la Direzione del Municipio. 

UDITA la relazione del Presidente; 

UDITI gli interventi dei Consiglieri, come da verbale di registrazione della seduta, allegato quale 

parte integrante e sostanziale del presente atto; 

UDITE le dichiarazioni di voto, come da verbale di registrazione della seduta, allegato quale parte 

integrante e sostanziale del presente atto; 

VISTI: 



 

- i verbali del 3.10.2024, ed allegati al presente provvedimento quale parte integrante e 

sostanziale; 

- l’art. 52 del Regolamento Istitutivo dei Municipi; 

- il D.Lgs. 267/2000; 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi è stato omesso il parere tecnico 

prescritto dall’art. 49 comma 1 D.Lgs. 267/00; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile in quanto non vi sono adempimenti 

contabili. 

 

AD UNANIMITÀ  dei consiglieri presenti e votanti (nr. 19 Consiglieri compreso il Presidente) 

espressi per alzata di mano. 

 

DELIBERA 

 

1. DI APPROVARE i verbali del Consiglio del I° Municipio relativo alle sedute del 9.09.2024 e 

27.09.2024 ed allegati al presente provvedimento quale parte integrante e sostanziale. 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

03 Ottobre 2024

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore  

Albore Giuseppe, presente.

Amoruso Dario, presente.

Araldo Francesca, assente.

Battista Nicola, presente.

Biancofiore Nicola, presente.

Boccasile Cosimo, presente.

Bratta Luca Antonio, presente.

Cassano Nicola Massimo, presente.

Cassano Vito, presente.

Ciocca Paolo, presente.

Coccioli Mario, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, assente.

Lieggi Laura, assente.

Luisi Fabrizio, presente.

Mastrandrea Francescantonio, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Ferretti Annamaria, presente.

Possiamo iniziare alle ore 15:06.
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Presidente  

Buonasera allora procediamo: Linee di indirizzo, proposta

al bilancio partecipato anno 2024, 2025, 2027 Municipio 1.

È  inutile  che  io  vi  legga  tutta  la  parte  diciamo  che

precede la proposta, che è relativa all’approvazione del

bilancio partecipato del Municipio 1, secondo le priorità

di  intervento da  realizzare che  si allegano  quale parte

integrante  e  sostanziale.  Si  propone  di  trasmettere

all'Assessorato  al  bilancio,  segreteria  generale

ripartizione  servizio  finanziario  Commissione  speciale

decentramento,  e  si  propone  di  pubblicare  la  presente

deliberazione  sul  sito  del  Municipio  al  fine  di  dare

all'utenza la massima pubblicità e trasparenza. Abbiamo il

documento  elaborato  dalla  prima  Commissione  ordinaria

permanente, cura e promozione del territorio, chiamiamo a

relazionare il Presidente che magari ce la presenta. 

Direttore 

Alle 15:08 è entrata la Consigliera Lieggi. 

Consigliere Ventrella

Grazie  Presidente  Francesco  Ventrella  Decaro  per  Bari.

Inutile  dire  che  è  doveroso  che  io  ringrazi  tutti  i

colleghi e non solo i componenti della mia Commissione, la

Presidente,  il Vicepresidente  per il  lavoro che  è stato

fatto  in  merito  alla  redazione  di  questo  documento  che
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consentitemi, nonostante i tempi stretti siamo riusciti a

dare quanta più condivisione possibile, abbiamo ascoltato

le istanze i cittadini, dei comitati, delle associazioni,

abbiamo  ricevuto  anche  qualche  richiesta  per  via

telematica, e siamo riusciti a elaborare un documento che

chiaramente prevede alcuni punti che sono secondo il mio

avviso, ma credo anche quello di tutti quanti voi veramente

importanti,  seppur  chiaramente  sappiamo  benissimo  che  in

ragione del fatto che ci siamo insediati…

Direttore

È entrata la Consigliera Francesca Araldo alle 15:09.

Consigliere Ventrella 

Chiedi scusa direttore non avevo visto. Dicevo nonostante i

tempi brevissimi siamo riusciti a inserire degli elementi,

alcuni dei quali come abbiamo affrontato in Commissione già

previsti da capitoli di spesa. Immaginate che non ci siamo

limitati a indicare tutte le arterie che necessitavano di

interventi, mi riferisco a strade e marciapiedi, ma abbiamo

allegato  dei  prospetti  analitici  anche  perché  sapete

benissimo che il capitolo di spesa è quello, sulla base di

quello che dovremo chiaramente ed anche spero che verranno

accolte tutte le nostre proposte, inserire questi elementi

che  sono  sostanzialmente  di  ordinaria  amministrazione,

quelli  che invece  hanno più  rilevanza e  importanza sono
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quelli  importanti  che  abbiamo  inserito,  i  nuovi  in

particolare, proposti dalle realtà associative che abbiamo

incontrato,  ne  dico  uno  su  tutti  la  proposta  di

riqualificazione rifacimento di piazza Diaz che è arrivata

da  una  realtà  del  Madonnella,  delle  proposte  culturali

abbastanza importanti, abbiamo inserito anche alcuni punti

relativamente  all'abbattimento  delle  barriere

architettoniche,  ci  siamo  anche  confrontati  con  il

Consigliere   Corcelli relativamente alla presenza di aree

di sgambamento che erano in un primo momento presenti, poi

sono  state  eliminate,  che  abbiamo  comunque  inserito  in

attesa di un confronto con la Sovrintendenza, mi riferisco

ai  giardini  di  Piazza  Garibaldi,  mi  riferisco  alla

possibilità di realizzarle a ridosso della Muraglia. Sono

soddisfatto  ma  volevo  veramente  ringraziare  tutti  quanti

voi  perché  in  quel  documento  c'è  sicuramente  la  mano,

l’impegno di tutto il Consiglio, quindi siamo riusciti a

elaborare un documento il più condiviso possibile. Io sono

convinto che tutti quanti voi lo abbiate letto, l’abbiate

affrontato,  lo  abbiate  analizzato  e  quindi  non  c'è

null'altro  da  dire,  i  tempi  erano  quelli  che  erano,

considerate  che entro  il 4  questo documento  deve essere

trasmesso al Comune per gli adempimenti del caso. Grazie. 

Presidente 
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Grazie. Allora come peraltro preannunciato per le vie brevi

al Vicepresidente e ai Presidenti delle tre Commissioni, ho

ritenuto aggiungere al documento - vi sarà fornita copia –

poco  fa  ho  scritto  una  raccomandazione  che  cristallizza

anche  quello  che  è  avvenuto  il  giorno  in  cui  abbiamo

incontrato per la prima volta le associazioni residenti. Se

mi  permettete  ve  lo  leggo  brevemente.  Naturalmente  io

propongo l'inserimento di questa seguente raccomandazione

al primo capoverso della bozza sul bilancio partecipato,

così  come  dettagliato.  In  ossequio  quanto  previsto  dal

vigente  regolamento  sul  decentramento  amministrativo

istitutivo  dei  Municipi,  la  Presidente  del  Municipio  1

Annamaria Ferretti, il Vice Presidente Nicola Battista e i

Presidenti  delle  tre  Commissioni  Francesco  Ventrella,

Francesca Araldo e Nicola Biancofiore, insieme a parte dei

restanti  componenti  del  Consiglio  Municipale  hanno

incontrato i residenti referenti di quelle associazioni e

comitati  di  quartiere  che  hanno  inteso  rispondere

all'invito  pubblico  del  primo  appuntamento  tematico

inerente  la  costruzione  del  bilancio  partecipato.

L'incontro si è tenuto nella sala conferenze del Municipio

1 alle ore 18:00 del 26 ottobre 2024. Settembre. Scusate.

Ha aperto e condotto i lavori la Presidente Ferretti che

durante  il  suo  intervento  ha  spiegato  il  valore  di  uno

strumento  che  ha  l'obiettivo  di  promuovere  la

partecipazione  dei  cittadini  alle  politiche  pubbliche
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locali,  e  in  particolare  al  bilancio  preventivo  del

Municipio  1,  circa  la  previsione  di  spesa  e  gli

investimenti pianificati dall’Amministrazione. Ha precisato

che tale linea di azione caratterizzerà anche in senso più

generale l'intera consiliatura in cui tutto e tutti senza

distinzione  tra  maggioranza  e  opposizione,  lavoreranno

all'unisono per mettersi al servizio delle cittadine e i

cittadini  che  risiedono  nei  quartieri  di  riferimento

dell'ente.  Subito  dopo  hanno  preso  la  parola  il

Vicepresidente Battista, la Consigliera Empedovo che hanno

a loro volta sottolineato l'importanza di rendere periodici

momenti  di  ascolto  e  di  confronto  pubblici.  Tutti  gli

interventi  dei  partecipanti  hanno  dato  un  fondamentale

apporto  al  percorso  partecipativo,  per  alcuni  è  stata

l'occasione per presentare l'associazione di riferimento e

la volontà di costruire intorno al Municipio 1 una rete

attiva per il territorio, per altri il momento giusto per

condividere istanze di rigenerazione di aree specifiche del

territorio.  Infine,  sono  stati  presentati  i  progetti  e

proposte  per  attività  educative  di  prevenzione  per

combattere ogni tipo di violenza e di discriminazione ed

affermare  il  rispetto  delle  persone  e  dei  luoghi.  Sono

stati parte attiva del confronto, se volete ve li leggo

tutti  però  elencato  i  presenti  a  cui  avevamo  chiesto,

volete  che  ve  li  legga?  A  margine  appunto  dopo

l'elencazione,  concludo  dicendo  che  tutte  le  idee
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progettuali  sottoposte  all'attenzione  dell'assemblea

pubblica  sono  state  accolte  per  essere  integrate  nella

seguente bozza di bilancio di previsione, un documento che

rappresenta  delle  linee  di  indirizzo,  i  programmi  da

realizzare  le  eventuali  priorità  degli  interventi  da

concretizzare,  che  naturalmente  dovranno  essere  valutati

dagli organi politici centrali di riferimento, Assessorato

al  bilancio  e  Conferenza  dei  Presidenti  in  termini  di

fattibilità  tecnica  e  compatibilità  economica.  La

Presidente del Municipio 1 Annamaria Ferretti.

Consigliere Battista 

Grazie  Presidente  Nicola  Battista,  Partito  Democratico.

Innanzitutto  molto  bene,  complimenti  per  questo  cappello

perché  diciamo  diamo  atto  a  quella  che  è  stata  la

partecipazione  da  parte  delle  associazioni  nonostante

l'emergenza in cui abbiamo operato, in cui questo Municipio

ha operato, c'è stata grande partecipazione, sollecitazioni

innanzitutto a spingere verso un vero decentramento, non so

se  si  ricorda  si  era  fatto  portavoce  di  questo  il

Consigliere  Paolini  sulla  necessità  che  effettivamente  i

Municipi diventino dei volani di attrazioni dei centri di

servizio  efficaci  ed  efficienti.  C'è  stata  anche  la

richiesta  da parte  di alcune  associazioni e  comitati di

utilizzare le strutture a disposizione del Municipio con

particolare riferimento alla sala delle conferenze, so che
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se  non ricordo  male il  Consigliere Valentini,  esiste un

regolamento per l'utilizzo di quella sala, dovremmo aprire

questo Municipio alle associazioni e ai comitati per fare

seminari, incontri, presentazioni di libri, abbiamo diciamo

la disponibilità proprio nel cuore del quartiere Libertà

che  è un  quartiere importante  e problematico  diciamo di

aprirci  non  soltanto  all'associazionismo,  ma  anche  alla

popolazione. Abbiamo anche altri spazi, mi viene in mente

adesso l'Arena giardino che è uno spazio dove esiste una

sola Giuseppe Moscati che si presta a incontri e a seminari

con  le  varie  associazioni,  dovremmo  utilizzarla  di  più,

adoperiamoci  Presidenti  di  Commissione,  colleghi  di

opposizione, giovani abbiamo questi spazi dove è possibile

fare  attività  e  promozioni.  A  proposito  promozione

Presidente, c'è stato un invito diciamo molto importante a

dare  eco  a  quelle  che  sono  diciamo  le  azioni,  le

progettualità,  le  iniziative  di  questo  Municipio,  perché

che io ricordi a memoria già dalla prima istituzione del

Municipio 1, il vero problema, la Consigliera Impedovo mi

può venire in soccorso, era proprio quello di comunicare

quello che di buono si faceva all'interno del Municipio che

producevano le Commissioni, che produceva il Consiglio come

ordine  del  giorno,  che  talvolta  rimanevano  diciamo  voce

inascoltata oppure tra queste quattro mura, ed è opportuno

che si istituisca nei limiti delle possibilità di questo

Municipio un organismo, un addetto stampa, una figura che
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possa occuparsi di dare eco e diffusione di tutti progetti

che fa questo Municipio. Quindi grazie Presidente per la

sua memoria, buon lavoro a tutti. 

Presidente 

Grazie.  Era  importante  soprattutto  aggiungere  l'elenco

delle associazioni che devo dire in maniera molto vivace

hanno partecipato quel pomeriggio, e sono sicura che sarà

solo  il  primo  passaggio  di  un  percorso  che  attiveremo.

Abbiamo la fortuna, questo io voglio sottolinearlo di avere

una  grandissima  collaborazione  da  parte  della  Direttrice

avvocata Anna Valla che devo dire fin dal primo momento non

ha mai fatto mancare il supporto su quell'idea che per me è

stata imprescindibile di aprire il municipio non solo a chi

avesse voglia di parlare con noi, ma anche a chi avesse

voglia di interagire con noi su progetti concreti, quindi

così andremo avanti. Sulla questione per esempio elencata

della Arena giardino, mettiamoci al lavoro e capiamo anche

la fattibilità di poter utilizzare questi locali, se sono

stati risolti problemi appunto di cui mi si parlava, però

diciamo mettiamolo anche a verbale perché sarà importante

approfondirlo.  Ci  sono  interventi?  Naturalmente  vi  prego

diciamo di essere incisivi negli interventi e brevi perché

il mio mestiere… facciamo sintesi. Grazie. Se non ci sono

interventi procediamo alla votazione, naturalmente vi prego

di considerare parte integrante la raccomandazione appunto
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che  cristallizza quello  da dove  siamo partiti  da questa

consiliatura per arrivare al documento che presentiamo. 

Direttore 

Contrari? Astenuti? Favorevoli? 

Presidente 

Allora  diamo  l'immediata  esecutività  e  procediamo  alla

votazione.

Direttore 

Contrari, astenuti, favorevoli. 

Presidente 

Allora procediamo designazione rappresentanti del Consiglio

di  circolo,  scuole  d'infanzia  comunale.  Allora  tutta  la

premessa  la  saltiamo,  possiamo  andare  direttamente  ai

nominativi che sono: primo circolo Regina Margherita, largo

Carabellese,  Consigliere  Cassano  Vito;  Istituto  Balilla

Imbriani,  Corcelli  Giuseppe;  Principessa  Jolanda,

Francescantonio  Mastrandrea;  Speranza,  Dario  Amoruso;

Buonvino, Valentini Fabrizio. Ci sono interventi, possiamo

procedere con la votazione? Procediamo con le votazioni. 

Direttore 
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Contrari, astenuti, favorevoli. 

Presidente 

Abbiamo immediata esecutività.

Direttore

Procediamo  con  la  votazione,  contrari,  astenuti,

favorevoli. 

Presidente 

Allora andiamo avanti. Oggetto di questo punto: istituzione

della mostra occasionale di riuso o riciclo antiquariato e

vintage, denominata “curiosando” promosso dall'associazione

Arcobaleno.

Intervento 

Puoi dire le associazioni che stanno cambiando le date in

virtù… e poi mi dici le nuove. 

Intervento 

Consigliere io farò una piccola premessa.

Presidente 

Allora la presenta prima e poi procediamo con la replica. 
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Intervento 

Grazie  Presidente.  Io  prima  di  iniziare  a  discutere  i

cinque  punti  che  riguardano  questi  mercatini,  volevo

condividere con voi delle riflessioni che abbiamo fatto in

Commissione e con cui intendiamo lavorare per i prossimi

anni, relativamente a questa situazione. In passato si è

proceduto in maniera, a parer mio, non trasparente non nel

senso, attenzione di avere eluso qualche regola o qualche

provvedimento,  nel  senso  che  le  associazioni  che

presentavano la regolare richiesta di occupazione di suolo

pubblico, e quindi l'istituzione di un mercatino, il più

delle  volte  non  venivano  nella  Commissione  competente  a

esporre il progetto. Noi come Commissione abbiamo deciso

procedere e seguire questa linea di condivisione non solo

con la prima Commissione, ma con tutto il Municipio. Ovvero

nel  momento  in  cui  viene  presentata  un'istanza  di

istituzione di un mercatino, quindi al netto di quello che

è  l'aspetto  amministrativo  dell'occupazione  di  suolo

pubblico  che  svolge  in  maniera  egregia  la  competente

ripartizione, noi pretenderemo che il promotore che sia un

ente, quindi una persona giuridica, o una persona fisica

quindi  un  soggetto,  venga  ad  esporre  in  Commissione

competente  il  progetto,  le  modalità,  le  tempistiche  e

soprattutto  ci  batteremo,  e  questo  chiaramente  penso  di

interpretare il pensiero di tutti quanti, soprattutto nel

caso  di  più  date,  che  almeno  due  delle  date,  vengano
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destinate ad alcune piazze, e alcuni luoghi che meritano il

rispetto  e  la  stessa  considerazione  che  possono  avere

Piazza del Ferrarese, via Sparano, largo Giannella, Piazza

del  Redentore,  deve  essere  considerata  una  delle  piazze

fondamentali,  piazza  di  Siria  di  Barletta,  intendiamo

quindi proporre in un rapporto di sinergia e collaborazione

l’istituzione di alcune date all'interno di questi luoghi

che non hanno nulla in meno a quelli che vengono sempre

preferiti.  Quindi questa  è la  premessa sulla  base della

quale la Commissione intenderà lavorare in futuro. Altra

cosa fondamentale, come voi ben sapete nel momento in cui

arriva una richiesta di istituzione di un mercatino con la

relativa  occupazione,  vengono  indicate  delle  date.  Voi

sapete benissimo che nel momento in cui viene protocollato

la competente ripartizione acquisisce la documentazione, ed

arriva in Commissione, magari la prima data utile è vicina

all'istituzione del Consiglio che delibererà il mercatino

in questione, mi sono interfacciato anche con la competente

ripartizione, noi dobbiamo pretendere dal proponente che il

lasso  di  tempo  tra  la  domanda  e  la  prima  data  che  ci

chiede, non sia inferiore a quaranta giorni. Questo perché?

Voi  sapete benissimo  che per  poter dare  alla competente

ripartizione  tutta  la  documentazione  amministrativa  e

affinché  il  dirigente  poi  firmi  la  determina  dietro  il

pagamento  chiaramente  presso  la  società  e  le  competenti

diritti di occupazione, se quella delibera del Consiglio
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non  viene  regolarmente  pubblicata  -  dottor  Stasi  mi

corregga  se  sto  sbagliando  qualcosa  -  alla  fine  quel

mercatino  non  è  assolutamente  legittimo,  ma  la

documentazione  amministrativa  deve  essere  corretta,  in

ossequio di quello che è la regola. Noi non dobbiamo andare

in deroga, perché i motivi di urgenza per un mercatino a

parer mio io non ne vedo. Altra cosa fondamentale, sarebbe

anche interessantissimo, e questo credo che la Presidente

lo farà con tutti quanti noi, incontrare tutte le realtà

che svolgono questo mestiere, in modo da poter tra di loro

gestire date e luoghi, al fine di poter riempire la nostra

città, sempre e non solo in determinati periodi dell'anno,

e in alcune zone, quindi diciamo che sarebbe bellissimo se

si riuscisse a fare un’associazione temporanea di scopo tra

di loro, di modo da poter tra di loro collaborare e fare

rete.  Questa  è  la  premessa  sulla  base  del  quale  la

Commissione lavorerà in merito ai mercatini. Veniamo invece

adesso  a  questa.  Allora  l'associazione  Arcobaleno  è

un'associazione  che  noi  abbiamo  già  conosciuto

personalmente  in  Commissione,  era  Presidente  il  dottor

Valentini, è un'associazione che ogni anno effettua questo

mercatino,  lo  chiama  “Curiosando”,  tant'è  che  nella

richiesta giustamente parla di rinnovo della istituzione,

riferendosi chiaramente a quello che aveva svolto l'anno

scorso. Sulla base di questo noi ci siamo confrontati con

la  ripartizione  che  chiaramente  ha  ritenuto  superfluo,
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forse sono stato io troppo puntiglioso, perché voi sapete

benissimo che non si può rinnovare una concessione, ma è

una  nuova  concessione,  in  questo  caso  chiaramente  la

competente  ripartizione l’ha  ritenuto -  come dire  - una

sorta  di  refuso,  dando  l'interpretazione  estensiva,

considerando  quel  rinnovo  come  nuova  istituzione  anche

perché  ha  ripresentato  tutta  la  documentazione.  È  una

mostra in questo caso che ha alla base la realizzazione di

opere dell'ingegno incentrata su quello che è il riuso e il

riciclo, quindi pensate ad esempio alle lampade che vengono

utilizzate, realizzate con le bottiglie di liquori o altro,

pensate  a  quello  che  viene  fatto  con  gli  scarti  di

materiale  metallico,  in  questo  caso  chiaramente  l'evento

culturale  si  svolgerà  in  piazza  Massari,  le  date  ve  le

leggo, 5 e 6 ottobre, 2 e 3 novembre, 30 novembre e primo

dicembre 2024, 4 e 5 gennaio, 1 e 2 febbraio,  e 1, 2 marzo

2025. L'associazione ha già dato in passato la Commissione

garanzia  di  ottimi  risultati,  coinvolge  tantissimi

hobbisti,  ma  anche  artigiani  che  comunque  svolgono  in

maniera  eccellente  il  proprio  mestiere,  come  sempre  la

Commissione in questo caso ha espresso parere favorevole

all'unanimità, con espressa richiesta di interfacciarsi con

la competente ripartizione proprio per quel termine di cui

parlavo  prima,  e  quindi  eventualmente  rimodulare  qualora

non fossero nei termini, ma nel caso di specie ad esempio

immaginate  quelle  del  5  ottobre,  noi  siamo  deliberando
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oggi,  quindi  loro  partiranno  dal  2  al  3  novembre.  Come

sempre in questo caso noi concediamo sempre la possibilità

di recuperare le date che ha perso in un altro momento.

Quindi  questo  ripeto  è  il  mercatino  “Curiosando”  nuova

istituzione. Grazie Presidente.

Presidente 

Prego. Allora prima di passare alla votazione io esprimo un

plauso  alla  Commissione  per  questa  decisione,  perché

ritengo prioritario, anche applicare il vero concetto di

decentramento rispetto ad iniziative che siano culturali, o

anche  di  mera  aggregazione,  per  cui  penso  che  sia

necessario anche convocare magari in un momento dedicato

come abbiamo fatto per il bilancio partecipato, tutte le

associazioni che si occupano di questo tipo di iniziative,

per  raccontare  loro  anche  la  linea  che  il  Municipio  se

condivisa da tutti intende portare avanti. Quindi diciamo

si potrà concedere per loro l'attività nel centro di Bari

per  alcune  date,  ma  sarà  prioritario  in  egual  misura

assicurare la presenza anche negli altri quartieri, sarebbe

bene magari indicare delle piazze di preferenza per ogni

quartiere, anche un paio di piazze, in maniera tale che noi

stessi presentiamo diciamo una sorta di mappatura di luoghi

dove è già dare alternativa per date. Ci sono interventi,

il Consigliere Boccasile voleva intervenire?
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Consigliere Boccasile 

Siamo  partiti  benissimo  in  questo  mandato  parlando  di

decentramento. Io dico il decentramento speriamo che arriva

subito al nostro Municipio. Noi possiamo dare veramente un

segnale  parliamo  di  decentramento,  io  ho  chiesto  una

Commissione congiunta per discutere della pista ciclabile

in viale Japigia, mentre al centro già hanno fatto tutto,

hanno fatto i progetti, fra cinque, sei giorni cominciano i

lavori, secondo me prima che comincino i lavori bisognava

subito convocare nelle istituzioni qui nella casa nostra

del Municipio perché quella strada è del primo Municipio,

dobbiamo dare anche delle indicazioni, anche forse qualcuno

che  era  presente  la  passata  legislazione,  dove  comunque

avevo chiesto il ripristino dello stato dei luoghi e la

rimodulazione. Quindi in virtù che stanno facendo un passo

indietro,  quindi  hanno  ammesso  l'errore  perché  non

convocarli prima, convocarli fra dieci giorni dove magari

hanno  speso  ulteriori  soldi  per  rifare  quel  tratto  di

quattrocento metri di pista ciclabile. Allora, secondo me è

dare un segnale vero e proprio tutti uniti, di dare una

risposta certa anche al centro, al Comune siamo presenti,

questa  volta  noi  siamo  presenti.  Quindi  prima  di  far

qualcosa vogliamo che tutto deve passare, specialmente le

cose che vanno a toccare comunque la vita economica di un

quartiere,  i cittadini  deve passare  dal Municipio  e noi

dobbiamo avere voce in capitolo, decidere anche in questo
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momento dire, esiste una delibera,  prendete atto di quella

di  delibera  e  rimodulatela,  per  me  forse  è  un  segnale

diretto  come  un  decentramento  veramente  che  comincia  a

funzionare. 

Presidente

Bloccheremo  la  congiunta,  e  aggiungiamo  anche  alla

congiunta  la  convocazione  dell'Assessore  competente  in

maniera che abbiamo contestualmente anche…

Consigliere Boccasile

Ma deve essere una cosa imminente perché fra tre, quattro

giorni cominciano i lavori, e una volta che incominciano i

lavori che mi serve più la congiunta. 

Presidente 

Andiamo avanti, manteniamo il punto rispetto alla delibera

la Consigliera Impeddovo. 

Consigliera Impedovo

Grazie  Presidente.  Rosaria  Impedovo,  15:36  Fratelli

d'Italia. Allora Presidente, io mi collego a quanto appena

detto  lei,  e  condivido  le  sue  parole,  perché  il  mio

intervento  è  finalizzato  proprio  a  ringraziare  il

Presidente  della  Commissione  e  tutti  componenti  della

Commissione  Lavori  pubblici,  perché  finalmente  sono
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riusciti a dare ascolto alla voce delle opposizioni che da

anni  chiedevano  un  decentramento  delle  istituzioni  di

questi mercatini, proprio perché io capisco che istituire

un mercatino in una zona centrale dà molta più visibilità

al  loro  rispetto  alle  zone  periferiche,  però  appunto

siccome  parliamo  da  anni  di  decentramento,  è  giusto

valorizzare  anche  le  periferia,  e  sicuramente  con

l'istituzione  dei  mercatini  nelle  zone  periferiche

riusciamo a far rivivere quelle zone.

Presidente 

procediamo con la votazione. 

Direttore 

Contrari. Astenuti. Favorevoli. 

Presidente 

Istituzione  della  mostra  occasionale  di  manufatti

artistici…

Intervento 

Presidente chiedo scusa, chiedo l'immediata esecutività per

i tempi delle occupazioni.

Presidente  

Immediata esecutività. 
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Direttore 

Contrari, astenuti, favorevoli. 

Presidente 

Allora andiamo avanti, istituzione della mostra occasionale

di manufatti artistici denominata “Mano d'opera”, promosso

dalla Associazione “Keter”. 

Intervento 

Grazie  Presidente.  Allora  anche  questa  è  una  nuova

istituzione. L'associazione è di Latina quindi non credo

che, Consigliere Boccassile io ho ho capito quello che sta

dicendo, e le dico che a Latina non arriviamo, ci siamo

capiti adesso? Posso continuare, ci siamo capiti, chiedo

scusa Presidente, ma il Consigliere Boccassile vuole essere

imboccato molte volte. Dicevo anche questo è un’istituzione

di una nuova mostra di artigianato, anche questa è alla

seconda  edizione.  L'associazione  Keter  nel  periodo

interessato e dal 3 al 14 ottobre 2024, anche in questo

caso chiaramente abbiamo piazza Umberto che ripeto è una

piazza  che necessita  di questi  eventi, per  farvi capire

dall'ultimo  isolato  di  via  Sparano  all'inizio  di  piazza

Umberto. Anche in questo caso abbiamo opere dell'ingegno

realizzate  da  artigiani,  è  inutile  che  mi  soffermo
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ulteriormente,  le  osservazioni  fatte  per  l'istituzione

della mostra mercato precedente sono le stesse per questa.

Grazie.

Presidente 

Grazie,  ci  sono  interventi?  Possiamo  procedere  alla

votazione. 

Direttore 

Contrari, astenuti, favorevoli. 

Presidente 

Si richiede l’immediata esecutività.

Direttore 

Contrari, astenuti, favorevoli. 

Presidente 

Rettifica date, nonché cambio sito della mostra occasionale

di  artigianato  denominata  “Handmade  Garden”  promosso

dall'associazione “musicarte”. Passo la parola Presidente

Valentini. 

Consigliere Valentini

Qui  parliamo  dell'associazione  Musicarte,  preciso  questa

non è una nuova istituzione. Nel caso di specie abbiamo un

recupero di alcune date, questo perché i colleghi che erano
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con  me  nella  scorsa  consiliatura  ricorderanno  che  la

politica del Presidente Valentini della prima Commissione,

fu quella di limitare le istituzioni dei mercatini sino al

periodo  della  nostra  consiliatura.  Questa  associazione

rientrava tra quelle, non ha potuto svolgere nel periodo

che avevamo concordato fino a giugno e chiede il recupero

delle quattro date che aveva 18, 19 e 20 luglio che noi

chiaramente non consentimmo perché proprio aspettavamo di

poterci reinsediare. In questo caso abbiamo uno spostamento

delle  date  al  17,  18,  19e  20  ottobre,  in  questo  caso

abbiamo piazza Umberto Primo, anche in questo caso siamo di

fronte  a  esposizioni  di  opere  dell'ingegno  fatte  da

artigiani con i soliti gazebo bianchi. Ah dimenticavo, la

Commissione  come  raccomandazione  nel  verbale  ha  previsto

che ci sia sempre e comunque il decoro delle postazioni,

non tollereremo penso tutti quanti assolutamente banchetti

senza gazebi, con illuminazione vergognosa come è capitato

in passato e soprattutto veglieremo e verificheremo che ci

siano merci consone all’ordine pubblico e il buon costume.

Grazie. 

Presidente 

Il Consigliere Boccasile prende la parola. 

Consigliere Boccasile 

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 23



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 03 Ottobre 2024

L’associazione di Latina ha presentato tutti i disegni come

Boccasile prima l'Italia, ha presentato dei fotogrammi di

come sarà fatta al la struttura, essendo di Latina non ho

avuto  modo  di  conoscerli,  quindi  chiesto  questi  paletti

come abbiamo messo…

Presidente 

Allora  parlando  l'altra  delibera  quella  che  abbiamo

approvato. 

Consigliere Boccasile

Non li conosciamo ancora.

Intervento 

Consigliere, l’associazione Keter ha provveduto a mandare a

mezzo  PEC  tutta  la  documentazione  prevista  per  la

occupazione di suolo pubblico, che chiaramente come tu ben

sai  attiene  alla  ripartizione  competente.  Noi   abbiamo

potuto visionare la documentazione con l'individuazione dei

singoli  spazi,  ubicazione,  metratura,  relazione  tecnica,

parere  redatto  da  parte  del  geometra,  conformità  delle

strutture a quello che è il decoro della piazza. Ovviamente

questa è una documentazione che siano di latino, che siano

di Milano, nel momento in cui io presento una cosa faccio

una dichiarazione sostitutiva ai sensi dell'articolo della

DPPR 445 del 2000, e so benissimo che nel momento in cui
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dichiaro il falso, come diceva il mio professore sta il

gabbione.

Presidente 

Va  bene,  però  io  vorrei  che  si  rispettassero  anche  le

modalità, perché altrimenti ci sovrapponiamo, non si può

registare  e  le  modalità  di  intervento  devono  essere

comunque regolate secondo un protocollo. 

Allora passiamo al sesto ordine del giorno. Vedete perché

sennò si genera solo confusione con il botta e risposta. Ci

sono altri interventi? Passiamo alla votazione. 

Direttore 

Contrari, astenuti, favorevoli. 

Intervento 

Anche in questo caso chiedo l'immediata esecutività. 

Direttore 

Contrari, astenuti, favorevoli. 

Presidente 

Passiamo  al  sesto  punto,  Rettifica  date,  nonché

rimodulazione  dell’occupazione  della  mostra  occasionale

denominata “mercato dell'antiquariato, artigianato, vinile,
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collezionismo,  modernariato  e  baratto”  promosso

dall'associazione  culturale  Antiquarius  Onlus.  Prego

Ventrella.

Consigliere Ventrella

Grazie Presidente. In questo caso abbiamo una richiesta, in

questo caso è doppia perché abbiamo una mostra che si è in

parte già svolta… (interruzione audio)

…che opera nel settore ormai da più di dieci anni, e opera

non solo nel primo ma opera anche nel secondo e nel terzo

Municipio.  Nel  caso  di  specie,  Consigliere  Boccasile  le

faccio  vedere  così  è  più  contento,  ci  sono  anche  delle

foto. 

Presidente 

Però  vi  prego  di  mantenere,  noi  siamo  in  un  Consiglio,

quindi cerchiamo di evitare i teatrini. 

Consigliere Ventrella 

Abbiamo  una  richiesta  di...  Grazie  per  avermi  allegato

tutto  quello che  c'era da  allegare. Allora,  abbiamo una

rimodulazione  ripeto  delle  bancarelle,  chiamiamole  così,

dei gazebo, degli stand, delle postazioni, hanno chiesto

che vengano ampliate, in questo caso la documentazione è

stata ovviamente sottoposta all'attenzione della competente

ripartizione, e chiede praticamente che la unica data che
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deve recuperare sia quella relativa al primo novembre 2024,

e la seconda di cui non ha potuto usufruire invece al 7

dicembre 2024. In questo caso non abbiamo alcun tipo di

problema  relativamente  alla  pubblicazione  della  nostra

delibera  di  oggi  perché  siamo  perfettamente  nei  venti

giorni che servono per la pubblicazione della delibera che

stiamo per adottare. Grazie.

Presidente 

Interventi? 

Consigliere Battista 

Grazie  Presidente.  Nicola  Battista,  Partito  Democratico.

Volevo solo chiedere al Presidente Ventrella questa è una

rimodulazione  in  quanto  l'associazione  ha  chiesto  di

ampliare  il  mercatino,  perché  doveva  implementarlo  con

ulteriori  bancarelle  da  mettere  a  disposizione  per

associazioni  di  volontariato,  giusto?  Avete  verificato

quali  sono  le  associazioni  di  volontariato  che  devono

essere inserite? Prima domanda. Seconda domanda su alcuni

moduli  ho  visto  che  queste  associazioni  si  impegnano  a

pubblicizzare gli eventi con l'ulteriore pubblicizzazione

della  denominazione  del  luogo  del  Municipio,  secondo

determinate  tempistiche  e  modalità.  Avete  verificato  che

questa cosa sia avvenuta o che avvenga, perché questo per
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noi è importante perché dà atto a un’azione del Municipio

rispetto a queste dinamiche. 

Intervento 

Grazie Consigliere Battista. Faccio mea culpa, ho omesso

questi  elementi  importanti,  ma  credo  che  insomma  avendo

avuto poco tempo e dovendo affrontare cinque, dico cinque

mercatini  in  due  sole  Commissioni,  anzi  ringrazio  i

colleghi per avermi dato una mano significativa.

Ovviamente  innanzitutto  è  encomiabile  ciò  che  dichiara

l'associazione  di  voler  ampliare,  quindi  chiedere  un

ulteriore  porzione  di  occupazione  per  dei  gazebi  da

destinare  a  associazioni  di  volontariato.  Ora,  noi  non

siamo  entrati  nel  merito  perché  non  abbiamo  la

discrezionalità collega di poter dire, faccio un esempio,

Retake o Emergency chiaramente saranno scelte da loro, ma

sarà  nostra  cura  come  le  raccomandazioni  da  verbale

verificare  non  solo  che  ci  siano  queste  associazioni,

perché sarebbe veramente spiacevole e in quel caso saremmo

noi  i  primi  a  dover  denunciare  l'accaduto,  sarebbe

spiacevole  se  quei  gazebi,  quell’ulteriore  spazio  che  è

stato concesso non venga utilizzato per le finalità di cui

ha dichiarato l'associazione. L'altra richiesta invece era

quella relativa alla pubblicità dell'evento. La pubblicità

dell'evento viene fatta con locandine a tre o a quattro,
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viene fatta con i mezzi social sulle varie piattaforme che

utilizza,  in questo  caso una  Onlus quindi  immaginate da

questo nasce anche la circostanza della collaborazione con

le  associazioni  di  volontariato,  perché  sapete  benissimo

che  una  organizzazione  nazionale  senza  scopo  di  lucro

persegue  finalità  di  interesse  sociale,  non  quella  di

produrre  utili,  quindi  partiamo  da  questo  presupposto.

Chiaramente  loro hanno  un banner  e hanno  uno striscione

grande anche nella scorsa edizione, loro avevano il bando

in cui la denominazione chiaramente della mostra e hanno

il logo, chiaramente non è il logo perché al momento non

abbiamo ancora un logo ufficiale, ma c’è il logo del Comune

di  Bari  Municipio  1  che  loro  espongono  all'ingresso

dell'aria in cui svolgono la… Però chiaramente colgo con

molto  piacere  l’osservazione  del  collega  Battista  perché

potrebbe essere un importante prescrizione nelle prossime

richieste, quella di prevedere uno striscione con il logo

del  Municipio  1  per  far  capire  come  giustamente  ci

confrontavamo  anche ieri,  che è  una cosa  nostra, perché

molte volte capita si l’ha organizzata il Comune, invece

almeno  sui mercati  con tutte  le problematiche  che danno

anche  alla  competente  ripartizione,  mi  sembra  doveroso,

anzi lo mettere quasi come una prescrizione d'obbligo se si

può fare. Grazie. 

Presidente
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Sono assolutamente d'accordo, e aggiungo anche magari una

menzione, visto che dobbiamo anche diciamo esprimerci in

termini un po' più tecnologici, sui social taggando diciamo

il Municipio. Allora andiamo avanti ci sono, ci sono altri

interventi, sennò procediamo con le votazioni. Basta fare

un tag, un hashtag, fai un tag ed esce Municipio 1. 

Procediamo con la votazione.

Direttore 

Contrari, astenuti, favorevoli. 

Intervento 

Chiedo l'immediata esecutività. 

Direttore 

Procediamo  con  la  votazione,  contrari,  astenuti,

favorevoli. 

Direttore 

Alle ore 15:53 esce il Consigliere Albore. 

Presidente 

Allora  procediamo  con  il  punto  7,  rettifica  date  della

mostra occasionale di artigianato denominata “Mano d’opera”

promossa dall'associazione “Arteventi”. 
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Intervento 

Grazie  Presidente.  Anche  in  questo  caso  abbiamo  una

rettifica  delle  date  della  mostra  occasionale  di

artigianato denominata appunto “Mano d’opera”, anche questa

associazione era già nota alla Commissione. Parliamo quindi

di  un  recupero  delle  date  anche  queste  non  usufruite  a

giugno,  quindi  rientriamo  sempre  in  una  situazione  già

deliberata da questo Consiglio, parliamo quindi delle date

di giugno, chiedono il recupero per il giorno 15 e 16 di

ottobre sempre in piazza Umberto. Considerate che quello

che  abbiamo  deliberato  con  votazione  favorevole

all'unanimità precedentemente, è quella che è esattamente

precedente, quindi chiaramente abbiamo la fortuna di avere

in  continuità  per  il  mese  di  ottobre,  sempre

compatibilmente con i tempi, una piazza Umberto comunque

animata per quasi venti giorni, quindi diciamo che è una

cosa che ci fa sicuramente piacere. Grazie Presidente. 

Presidente 

Ci sono interventi? 

Consigliere Battista

Presidente  grazie.  Nicola  Battista,  Partito  Democratico.

Giusto per avere un chiarimento così inizio consiliatura

che può essere anche a beneficio di tutti, chiedevo alla

dirigente  la  dottoressa  Valla,  se  effettivamente  è
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possibile recuperare delle date, il regolamento dei mercati

prevedono il recupero di queste date, o se ci deve essere

una  motivazione  particolare  per  cui  noi  concediamo  il

recupero di questi date. Quindi questa è una richiesta che

viene  fatta  diciamo  nel  rispetto.  Solo  questo  volevo

sapere, grazie. 

Direttore 

Contrari, astenuti, favorevoli. 

Intervento 

Chiedo anche in questo caso l'immediata esecutività.

Direttore 

Procediamo contrari, astenuti, favorevoli. 

Presidente 

Siamo  all'ultimo  punto,  Modifica  del  regolamento,

prescrizioni per la concessione dell'occupazione di suolo

pubblico  per  le  piazze  mercantile  e  del  Ferrarese  -

Municipio  1.  Immagino  abbiate  letto  il  documento.  Si

propone  quindi  avete  letto  da  deliberazione   anche  del

Comune di Bari a firma del direttore generale Pellegrino…

Allora relaziona…
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Consigliere Ventrella 

Diciamo che oggi per noi che abbiamo affrontato la scorsa

consiliatura, questa particolare proposta di deliberazione

è  un  momento  credetemi  non  solenne,  ma  quasi.  Questa

benedetta  delibera  dell'epoca  nona  circoscrizione,

prevedeva e limitava le occupazioni di due piazze, Piazza

del Ferrarese e piazza mercantile. Il consigliere Cassano

conoscerà perfettamente, anche perché l’ha votata all'epoca

Consigliere, lei c’era, quindi voglio dire, se volete vi

leggo c'era anche…

Presidente 

Per cortesia. Presidente Ventrella, lei relazioni.

Consigliere Ventrella 

Per  cortesia  non  mi  fate  domande,  non  mi  mettere  in

condizione di rispondere. Quindi questa benedetta delibera

andava  sostanzialmente  a  prevedere  come  avrete  potuto

sicuramente  leggere,  tre  prescrizioni.  La  prima

relativamente  all'estensione  dell’occupazione,  ovvero  non

era  possibile  occupare  l'area  per  più  di  180  metri

quadrati.  Immaginate  Piazza  del  Ferrarese  o  piazza

mercantile  cosa  sono  180  metri  quadrati.  Praticamente

nulla. Salvo però, perché qui poi c'è sempre - come dire -

la deroga come è giusto che sia, e guarda caso erano tutte

in deroga le autorizzazioni, quindi nessuna autorizzazione
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degli ultimi cinque anni che ha visto interessate queste

due  piazze,  non  è  andato  in  deroga,  quindi  questo  cosa

dimostra, che alla fine questa deliberazione poteva essere

funzionale,  idonea  nel  2007,  ma  chiaramente  ormai  con

un’evoluzione di quelli che sono gli eventi, mi sembra del

tutto inutile andare a limitare un’occupazione a soli 180

metri  quadrati.  Quindi  questa  prima  prescrizione  la

Commissione ha deciso di eliminarla. Chiaramente ci tengo a

precisare che e mi fa molto piacere, tutto quello che è

stato discusso dalla Commissione che oggi è stato portato

in Consiglio è stato votato con unanimità da parte di tutti

i  Consiglieri  che  ringrazio  ancora  una  volta.  L'altra

invece  prescrizione,  riguardava  le  giornate  in  cui  si

poteva chiedere l'occupazione di queste due piazze, leggo

testualmente, i soli giorni settimanali disponibili, questi

poi non l'ho capito, e cioè venerdì, sabato, domenica e

lunedì,  compreso  il  giorno  per  l'allestimento  e  lo

smontaggio  della  struttura.  Anche  in  questo  caso

perdonatemi,  io  non  ne  vedevo  l’utilità.  Oggi  sappiamo

benissimo che gli eventi vengono concentrati, a meno non si

tratti  come  nel  caso  di  prima  giornate  intere,  oppure

settimane anche concentrati magari il venerdì, il sabato e

la  domenica,  anche  per  permettere  alla  cittadinanza  di

recarsi a vedere il mercato, vedere la manifestazione nel

tempo libero, quindi non ho mai capito l'utilità di questa

prescrizione relativamente alle giornate. Anche in questo
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caso  la  Commissione  ha  espresso  parere  favorevole

all'unanimità  per  l'eliminazione  di  questa  seconda

prescrizione. Veniamo invece all'altra, anche qui abbiamo

una  prescrizione  dal  punto  di  vista  oggettivo,  ovvero

venivano  utilizzate  soltanto  le  manifestazioni  a

connotazione  socio  culturale.  Questo  cosa  significa?  Vi

faccio un esempio, il Gran Prix Tour per disabili che si è

svolto l'anno scorso in piazza del Ferrarese, in realtà non

rientrava perché era una manifestazione sportiva, noi siamo

andati in deroga, ed era manifestazione sì sportiva, ma per

persone sia abili che diversamente abili. Quindi anche in

questo  caso  non  mi  sembra  il  caso,  perdonatemi  la

ripetizione,  di  andare  a  limitare  dal  punto  di  vista

soggettivo  un  evento  che  ha  tante  sfaccettature,  dove

l'evento sportivo in questo caso non era possibile, e poi

abbiamo eliminato l'ultimo punto che è quello che andava

invece  a  creare  la  deroga,  ovvero  che  qualora  si

ravvisassero  circostanze  di  necessità,  urgenza  o  per  la

natura  dell'evento,  leggo  testualmente,  tutte  le  su

indicate prescrizioni sono suscettibili di cambiamento per

circostanze particolari, valutate tali dalla direzione c’è

scritto ovviamente circoscrizione, che verranno rimesse a

Consiglio  di  circoscrizione.  Mi  sembra  anche,  oltre  a

essere un iter farraginoso, andava ulteriormente ad operare

la  nostra  dirigente,  perché  chiaramente  immaginate

esprimersi  in  merito  a  elementi  che  possono  essere  di
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valutazione e suscettibilità rimessi all'etica di ognuno di

noi, chi dice che oggi un evento può essere socialmente

rilevante  uno  e  non  socialmente  rilevante  l'altro.  Era

proprio secondo me iniqua, ma soprattutto questa necessità

di dover sistematicamente passare dalla famosa conferenza

dei capigruppo che noi facevamo soltanto per dare il parere

per poter il Consiglio, l'occupazione quindi l'istituzione

di questi eventi. Finalmente dopo 17 anni siamo riusciti ad

eliminare una delibera che all'epoca ripeto, aveva le sue

ragioni,  le  sue  motivazioni,  ma  che  oggi  credo  che  sia

abbondantemente  superata  anche  perché  diceva  prima  il

collega  Battista,  non  è  solo  un  momento  in  cui  noi

deliberiamo  un  evento,  ma  dobbiamo  anche  verificare

successivamente  che ciò  che abbiamo  deliberato e  che ci

hanno  detto  sia  conforme  a  quello  che  in  realtà  viene

fatto. Grazie. 

Presidente 

Ci sono ulteriori interventi? 

Consigliere Battista 

Grazie Presidente. Nicola Battista, Partito Democratico. È

chiaro che diciamo l'intento del Consiglio all'epoca era

quello  di  dare  maggiore  dignità  istituzionale  all'organo

circoscrizione,  che  poneva  un  controllo  specie  diciamo

nelle  giornate importanti  di tutti  quelli che  erano gli

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 36



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 03 Ottobre 2024

eventi, perché all'epoca diciamo era da poco riqualificata

quella zona, e quindi era una delle zone più appetibili

sotto  il  profilo  commerciale.  Volevo  chiudere  il  mio

intervento  esclusivamente  con  una  raccomandazione  ai

colleghi,  alla  Commissione,  tutte  le  richieste  di

mercatino,  di  occupazione  di  spazi  anche  per  la

pubblicizzazione di marchi, automobili che hanno una certa

rilevanza  e  una  certa  importanza,  è  chiaro  che  vengono

effettuati per le zone più appetibili, individuate dal geo

marketing,  dove c'è  maggior afflusso  di gente.  Però noi

dobbiamo essere bravi a chiedere una contropartita, sempre

nel rispetto delle norme e dei regolamenti. Non è possibile

che concediamo spazi nel pieno centro, esposizioni di auto

di via Argiro, davanti al Petruzzelli eccetera, senza che

poi  questo  Municipio  debba  essere  nelle  condizioni

perlomeno di chiedere a queste esercizi, una contropartita

rispetto  a  una  installazione  in  zone  periferiche  che

possono essere Japigia, piuttosto che sant'Anna, piuttosto

che il quartiere Libertà. Questo deve valere non solo per

quanto riguarda queste richieste, ma anche per i mercatini.

È  pur  vero  che  i  mercatini  in  generale  partendo  da

Coldiretti, a arte musica, l'ultima che ce li ha chiesti,

vogliono  venire  tutti  in  centro,  su  corso  Vittorio

Emanuele, piazza di Crollalanza, ma devono anche offrirci

una possibilità di andare in piazza Redentore, a Sant'Anna,
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a Japigia dove c'è maggiore necessità di una presenza delle

istituzioni in quei luoghi. Grazie. 

Intervento

Presidente  posso  giusto  rispondere  alla  pertinente

osservazione.

Presidente 

Passo la parola al Presidente Ventrella. 

Consigliere Ventrella 

Io  vado  a  memoria,  non  sono  stato  mai  un  fenomeno  in

diritto amministrativo, ma credo che purtroppo nel momento

in  cui  l'istante  versi  alla  Soget  l'importo

dell'occupazione,  non  possiamo  noi  né  agevolarlo  perché

caro  collega  battista  io  sarei  il  primo,  e  farei  una

battaglia  per  questo,  ammesso  che  ne  abbiamo  i  poteri,

perché io farei delle riduzioni in favore di determinate

associazioni,  farei  delle  riduzioni  dei  costi  di

occupazione   per  determinate  aree,  per  renderle  più

appetibili,  e  questo  ce  ne  siamo  occupati  anche  nella

scorsa consiliatura e proprio con la dottoressa Valle in

più occasioni abbiamo cercato di trovare una strada, che io

auspico troveremo in questa consiliatura per poter andare a

modificare un regolamento… Io l’ho capito perfettamente e

penso  che  sto  interpretando  in  maniera  corretta,  quindi
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della  serie,  andiamo  a  modificarla  però  non  mi  sembra

neanche corretto che i proventi, parliamo di attività di

sponsorizzazione che chiaramente hanno come hai detto tu

hanno  un  geomarketing  dove  il  primo  Municipio  è  molto

appetibile, magari non dico, ma a noi anche direttamente

era questo il senso. Quindi io credo che sia una battaglia

che  coordinandola  con  chi  di  diritto  amministrativo  ne

capisce molto più di noi, sarebbe utile creare una sorta di

entrata ulteriore diretta, capite bene cosa voglio dire,

diretta, non che ci entra dalla porta e poi di uscire dalla

finestra,  e  altrettanto  circolare  alcune  occupazioni  in

alcune piazze dove magari si può cercare di compensare la

scarsa  appetibilità  commerciale  con  magari  un  risparmio

sulla tassa di occupazione. Grazie. 

Presidente

Ha chiesto la parola il Presidente della terza Commissione

Nicola Biancofiore. 

Consigliere Biancofiore

Buonasera a tutte e a tutti. Nicola Biancofiore, Bari bene

comune,  ore  16:08.  Colgo  il  senso  dell'intervento  del

Consigliere  Battista,  perché  è  vero  Presidente  Ventrella

che dal punto di vista del diritto non possiamo obbligare

nessuno a fare delle attività socio culturali economiche e

commerciali nei quartieri di periferia, però io che sono
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stato  Consigliere  molti  anni  fa,  e  i  miei  colleghi  che

c'erano si ricordano, quando abbiamo buttato il cuore oltre

la  palizzata,  abbiamo  organizzato  delle  attività  anche

commerciali a Japigia nei quartieri periferici, perché la

nostra  deve  diventare  una  città  policentrica,  il

decentramento  non  si  verificherà  mai,  se  noi  non

incominceremo a pensare a una città policentrica. Quindi i

nostri ragazzi di Japigia, e guardo la Consigliera Lieggi,

quando devono andare a svagarsi vanno all'Ipercoop, quindi

se noi creiamo momenti di bellezza, soprattutto con queste

mostre che oltre ad avere un valore commerciale hanno anche

un valore di bellezza, perché propongono delle cose ,belle

diverse  dalle  cineserie  alle  quali  molto  spesso  le

periferie sono abituate, noi creiamo per quei ragazzi e per

quelle ragazze, per quella gente che abita nelle periferie,

e che o non ha voglia o una modo di venirne nei quartieri

centrali, creiamo la possibilità di godere di un po' di

bellezza,  e  lo  dico  come  Presidente  della  Commissione

welfare, ma lo dico anche come qualcuno che ha lavorato per

tanti  anni  nelle  periferie,  e  quindi  se  noi  ribadisco,

ringrazio il Consigliere Battista per averlo detto diciamo

con questo piglio, perché l’indirizzo nostro politico, e la

Presidente lo ha detto in tutte le salse fino ad ora, anche

l'altra  sera  alla  riunione  del  bilancio  partecipato,

l'indirizzo politico deve essere chiaro. Poi non potremo

mai obbligare un privato a fare una cosa in un quartiere di
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periferia, però se il nostro indirizzo è quello di abitare

le periferie e di riempirle di bellezza, io sono convinto

che  il  nostro  peso  politico  si  farà  sentire.  Ribadisco

quanto  l'abbiamo  fatto,  penso  all'Arena  giardino,  un

mercatino lì ha avuto un successo notevole. Dico che ogni

tanto buttare il cuore oltre la palizzata fa bene, grazie a

tutti e a tutte.

Presidente 

Interviene il Consigliere Vito Cassano. 

Consigliere Cassano

Cassano Vito, Partito Democratico, 16:11. Io purtroppo non

ricordo  nel  2007  perché  è  stato  approvato  quel  tipo  di

regolamento, però ricordo vagamente che c'erano dei validi

motivi. La mia è una domanda. La mia è una paura perché

secondo  me  diventerebbe  un  boomerang  cambiare  questo

regolamento. All'epoca non fu fatto, non so se gli altri mi

possono  aiutare,  proprio  per  evitare  che  concessionarie,

auto, o altre sponsorizzazioni usassero solo quella piazza,

soprattutto  piazza  Ferrarese  e  in  particolare  piazza

mercantile. Il problema che così si rischia veramente che

domani ci troviamo cento richieste, io questo penso, non

sono molto d'accordo con questa apertura totale e annullare

il vecchio regolamento e approvare quest’altro. Tutto qua. 
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Presidente 

Passiamo la parola al Presidente Ventrella.

Consigliere Ventrella 

Sicuramente l’ho detto anche nel mio intervento, è ovvio

che nel 2007, l'ha ribadito anche il Consigliere Battista,

dicendo che nel 2007, lo ricordo anch'io quella era appena

stata  completata,  riqualificata,  il  progetto  che  ha

rianimato Bari vecchia sta prendendo vita definitivamente,

qui mi rendo conto come all'epoca era giusto prevedere una

tutela. La Presidente lo ha detto prima, la richiesta ci è

pervenuta direttamente dal direttore generale. Il fatto che

sia  pervenuta  al  direttore  generale  non  ha  nessuna

rilevanza  per  quello  che  era  sempre  stato  il  nostro

indirizzo, però ripeto, la questione, e credo che sia la

cosa che ha ribadito anche il Consigliere Battista, e che

alla  fine  quelle  autorizzazioni,  e  le  modalità  con  cui

quelle  autorizzazioni  verranno  date,  passano  sempre  e

comunque  da  noi.  Quindi  sono  d'accordo  con  te  collega

Cassano, nel momento in cui arriveranno delle richieste per

occupazioni, faccio un esempio stupido di sponsorizzazioni

che  per  la  loro  natura  potrebbero  impedire  la  regolare

fruibilità  delle  piazze,  o  offendere  anche  perdonatemi,

perché a volte quando si è di fronte a manufatti di valore

importante, e soprattutto luoghi di aggregazione, offendere

quella che è la natura dell’aggregazione, sicuramente noi
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penso che tutti insieme saremo in prima linea, noi come

Commissione e come Consiglio a dire no. Quindi credo che

sia anche una forma di responsabilità maggiore la modifica

di  quella  delibera,  perché  sicuramente  esoneriamo  il

direttore  da  prendere  delle  decisioni  in  merito,  e  poi

soprattutto quella Conferenza dei Capigruppo, Vito a cui tu

hai partecipato qualche volta tramite Claudio Iusco in cui

dovevamo sempre scapicollarci per dare il parere veloce,

immaginiamo anche quando ci chiederanno invece, immaginiamo

installazioni  artistiche  importanti,  come  quelle  che

qualcuna che già c’è in città, immaginiamo a quando magari

si potrà fare un evento sportivo importante di inclusione,

oppure delle mostre penso alle auto d’epoca o alle vespe

d'epoca, cose che si fanno in altre piazze, immagina quanto

potrebbe essere bello quella piazza riempita da simboli del

Made in Italy. Quindi è chiaro che sono d'accordo con te,

le  tue  perplessità  le  condivido,  però  ripeto  non

dimentichiamoci mai che passerà sempre tutto comunque da

questo Consiglio. Grazie. 

Presidente

Passo la parola alla Consigliera Impedovo.

Consigliera Impedovo 

Grazie  Presidente.  Rosaria  Impedovo  Fratelli  d'Italia.

Anch'io  all'epoca  ero  presente  nella  nona  circoscrizione
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con il Consigliere Cassano e ricordo anch'io che quello è

il regolamento, fu fatto proprio perché quella zona andava

tutelata, all'epoca noi avevamo sempre richieste da parte

di concessionarie di auto per mettere auto al centro della

piazza.  Ecco  perché  deliberammo  in  tal  senso.  Quindi

condivido i dubbi e le perplessità del Consigliere Cassano,

e anticipo che il mio voto sarà contrario. Grazie. 

Presidente

Giustamente è una dichiarazione di voto questa? Passo la

parola al Consigliere Coccioli. 

Consigliere Coccioli 

Mario  Coccioli  progetto  Bari.  Grazie  per  la  parola

Presidente.  Sarò  molto  breve,  io  in  realtà  accolgo  con

molto piacere favore questo cambio di operatività, perché

credo che sia una questione banalamente di metodo, ciò che

era prima appannaggio della direttrice, quindi anche della

propria sensibilità, è stato finalmente rimesso all'assise

magister,  quello  che  è  il  nostro  Consiglio,  quindi  si

tratterà banalmente per quel che mi è parso di capire di

dare  maggiore,  dare  ulteriore  potere  a  noi  come

Consiglieri,  banalmente  ci  sarà  più  lavoro  a  livello

operativo, dovremo semplicemente decidere, vagliare volta

per volta quello che saranno le istanze ci perverranno, e

daremo il nostro parere assolutamente indipendente. Quindi
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capisco quello che dice Rosaria, però si è agito comunque

se non ho capito male sempre in deroga ad oggi, quindi

agendo  in  deroga  comunque  c'è  stato  l'intervento…  c’è

sempre  stato  un  intervento  del  Municipio  con  i  suoi

consiglieri quindi comunque non siamo mai stati scavalcati,

comunque  c'è  sempre  stato  un  paio  di  ultima  istanza  da

parte  nostra,  quindi  credo  che  sia  semplicemente  un

cristallizzare  quello  che  era  un  iter  prima  sempre  in

deroga, mentre adesso sarà finalmente istituzionalizzato.

Grazie. 

Presidente

Passo la parola al vice Presidente Battista. 

Consigliere Battista

Grazie, Nicola Battista, Partito Democratico. È chiaro che

si  tratta  esclusivamente  di  una  estensione  della

disponibilità delle giornate, mancandone solamente tre, e

di una evidente risparmio di energia e di tempo rispetto a

un organo che è di difficile diciamo operatività, che è la

Conferenza  Capigruppo,  ma  soprattutto  alla  dirigente

amministrativa che è già oberata di lavoro. A questo punto

mi  permetto di  sollecitare, a  margine diciamo  dei punti

trattati una necessaria riflessione rispetto alla dotazione

organica di questo Municipio, perché questo Municipio conta

cento  115 mila  abitanti, frutto  gli accorpamenti  di più
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circoscrizioni, e risulta ad oggi totalmente insufficiente

sia sotto il profilo di dotazioni organiche e di risorse

umane di amministrativi, in quanto ci sono gli uffici che

rilasciano le autorizzazioni di occupazione suolo pubblico

che  vanno  in  forte  sofferenza,  con  grave  ritardo,

soprattutto per gli esercenti e gli utenti che non ne hanno

colpa. Quindi è necessario esporci in questa direzione, ma

oltretutto  abbiamo  anche  verificato  oggi  in  Commissione,

una carenza anche in termini di assistenti sociali e quindi

tutto l'apparato del welfare, servizi sociali del Municipio

1,  probabilmente  necessità  di  un  suo  forte  intervento

Presidente, avrà dalla sua l'intero Consiglio municipale,

ma  uno  dei  punti  principali  da  affrontare  è  quello  di

dotare,  così  come  prevede  il  regolamento,  perché  il

regolamento,  dice  istituzione  dei  Municipi,  diamo  le

funzioni,  diamo  anche  le  risorse  umane  strumentali

operative per espletare queste funzioni. Abbiamo quindi la

necessità  di  chiedere  al  nostro  Sindaco,  al  direttore

generale che vengano destinate in maniera urgente al più

presto  risorse  sotto  il  profilo  dei  servizi  sociali  e

amministratori. Grazie.

Presidente 

Io ringrazio il Vicepresidente per aver sottolineato questo

aspetto  che  naturalmente  prendo  non  solo  in  consegna

rispetto  alla  sollecitazione,  ma  anche  rispetto
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all'esperienza personale condivisa in questo periodo, ed è

un impegno per me che fin dal primo momento ho preso con la

nostra direttrice. Peraltro, credo che questo punto su cui

siamo  chiamati  ad  esprimerci,  se  lo  immaginiamo

nell'indirizzo di poter riequilibrare un po' il lavoro e il

carico  di  lavoro  della  nostra  direttrice,  quindi  anche

della macchina amministrativa, considerando appunto quello

che è stato precisato dal Presidente Ventrella in maniera

puntuale  rispetto  alla  autonomia,  che  continuerebbe  il

Consiglio mantenere sulla sua espressione libera rispetto

alle concessioni, io penso che insomma si debba prendere in

considerazione  tutta  l’opportunità  nel  senso  più  globale

che diciamo dobbiamo cogliere da questa modifica. Quindi se

non ci sono altri interventi procederei con la votazione.

Passo la parola al consigliere Cassano. 

Consigliere Cassano

Cassano  Vito, Partito  Democratico 16:22.  Il mio  sarà un

voto di astensione perché ritengo giusto quello che lei sta

dicendo Presidente per andare incontro anche alle esigenze

del Municipio, però sono dell'idea che quelle due piazze

dovrebbero  essere  tutelate  in  maniera  importante.  Bari

vecchia ha altre situazioni dove c'è veramente un carico di

manifestazioni, turisti e altri problemi. Ora caricare e

ancor  di  più  quelle  due  piazze  secondo  me  non  sarebbe
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proprio  una  tutela  diciamo  del  patrimonio  artistico  e

culturale di Bari vecchia. Grazie. 

Presidente 

Prima  di  passare  la  parola  al  Consigliere  Corcelli  mi

permetto di rispondere, nel senso che accolgo in linea di

principio quanto da lei espresso, però tengo a precisare

che  così  come  diciamo  deve  essere  nostra  cura  tutelare

quelle  due  piazze  nella  concessione  dell'occupazione  di

suolo pubblico, e anche diciamo nel poter tarare al meglio

le manifestazioni che in quei due luoghi si possono tenere,

ci  dovrebbe  essere  anche  in  qualche  modo  l'obbligo  di

utilizzare quelle piazze anche diciamo al livello proprio

di coscienza e di amor proprio di chi le vive, anche di non

degenerare in altri aspetti di occupazione delle piazze che

possono essere come quella appunto diciamo della cosiddetta

mala movida che stiamo cercando anche di gestire. Quindi se

da un lato si ha paura che ci sia la manifestazione in più,

non si deve però non tener conto che da un certo orario in

poi in quelle due piazze quella fine succede di tutto.

Consigliere Cassano 

Diritto di replica, rubo proprio un minuto. Presidente, mi

permette, io non sono d'accordo con questa sua riflessione,

non vedo il nesso, sono sincero. Il problema della mala
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movida non lo possiamo risolvere noi, ci sono gli organi

competenti che forse lo fanno molto male, anzi lo fanno

malissimo. Il problema non è gestire con le manifestazioni

quelle due piazze, però purtroppo chi vive a Bari vecchia,

io vivo a Bari, sono nato, vivo, io sto soffrendo molto

perché non ci sono più spazi, forse noi dobbiamo avere il

coraggio di cambiare certe abitudini, e poi aggiungere il

bello, aggiungere altro. Questo è quello che penso. 

Presidente 

Passo la parola al Consigliere Corcelli. 

Consigliere Corcelli 

Consigliere Corcelli, Partito Democratico 16:25. Devo dire

la verità che anch'io devo appoggiare il pensiero di Vito

Cassano, anche io ho dei forti timori che piazza mercantile

e  piazza  ferrarese  già  oggi  sono  nei  periodi  estivi,

primaverili, ma anche invernali dei veri e propri bazar,

due piazze vissute non voglio dir h24 ma quasi. Quindi ho

timore  che  potremmo  far  diventare  queste  piazze  ancora

molto più pesanti e non vivibili per i residenti, perché

noi dobbiamo  pensare ai  residenti. Di  lamentele Vito  ne

abbiamo avute  tante, ci  dicono perché  sempre lì,  perché

sempre lì, perché sempre lì, quindi ho timore con questa

modifica che il tutto possa peggiorare e non migliorare.

Voglio  entrare  nei  dettagli,  nei  particolari,  avremmo
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potuto magari mettere dei paletti nelle fasce orarie, non

andare  oltre  le  23:00,  le  24:00,  avremmo  potuto  usare

qualcosa del genere, ma sto giusto - come dire - cercando

di trovare una soluzione alle perplessità che abbiamo io e

Vito. Comunque è il mio voto sarà l'astensione. Grazie.

Presidente 

Allora andiamo per ordine, aveva alzato la mano.

Consigliere Coccioli 

Mario  Coccioli,  Progetto  Bari.  Preliminarmente  evidenzio

quella che sarà la mia dichiarazione di voto favorevole,

ritengo  che  si  stia  ponendo  forse  l’accento  in  maniera

sbagliata  sulla  questione,  passando  da  una  questione  di

mero metodo che credo che comporti questa modifica, a una

questione  di  merito  che  onestamente  attiene  a  una  fase

successiva, perché se si è agito sino ad oggi in deroga,

interrompo che sta succedendo… 

Direttore 

Alle 16:29 è uscito il consigliere Ciocca. 

Consigliere Coccioli

Riprendo brevemente quello che stavo dicendo. Ripeto per

quel  che  riguarda  sembra  sia  fatta  confusione  tra  una

questione di mero metodo e una questione di merito, credo
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che la modifica di oggi involga la prima questione, una

questione di mero metodo. Se fino ad oggi si è agito in

deroga,  vuol  dire  che  si  è  fatto  finta  che  questa

limitazione non fosse esistente, quindi allo stesso modo in

questi anni  si è  dato adito  a determinate  associazioni,

determinate  manifestazioni  di  prendere  piede  all'interno

del Municipio col consenso previo di tutta l’Assise. Quindi

non vedo quale sia il problema, e credo appunto, ho parlato

di  mero  metodo  per  un  motivo,  perché  in  questa  maniera

abbiamo semplicemente alleggerito il lavoro dell'apparato

burocratico amministrativo, e restituito a noi stessi come

i Consiglieri maggiore dignità, tradotto lavoreremo un po'

di  più  fa  niente  siamo  qui  per  questo,  decideremo

collegialmente,  me  lo  auguro,  ma  credo  che  le  cose

nell'ottica  pratica  non  cambieranno  di  una  virgola,

semplicemente è stata un attimino modificato il regolamento

nella misura in cui prevedeva forse eccessivo arbitrio da

parte della dirigente, solo questo. 

Presidente 

Passo la parola al consigliere Luisi.

Consigliere Luisi 

Fabrizio Luisi, Decaro per il Sindaco. Allora il mio voto

sarà favorevole e lo giustifico con la considerazione che

questo regolamento era del 2007, dal 2007 ad oggi, forse è
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anche brutto dirlo, ma l'interesse verso queste piazze è un

po' cambiato in favore di tante altre location che sono

diventate  forse  anche  più  appetibili,  quindi  secondo  me

possiamo tranquillamente accettare questo. 

Presidente

Procediamo con la votazione.

Direttore 

Contrari, astenuti, favorevoli. 

Presidente 

Alle 16:32 il Consiglio è chiuso. Grazie a tutti.

Alle  ore  16:32  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 3 ottobre 2024.

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 52



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 03 Ottobre 2024

Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

03 Ottobre 2024

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore  

Albore Giuseppe, presente.

Amoruso Dario, presente.

Araldo Francesca, assente.

Battista Nicola, presente.

Biancofiore Nicola, presente.

Boccasile Cosimo, presente.

Bratta Luca Antonio, presente.

Cassano Nicola Massimo, presente.

Cassano Vito, presente.

Ciocca Paolo, presente.

Coccioli Mario, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, assente.

Lieggi Laura, assente.

Luisi Fabrizio, presente.

Mastrandrea Francescantonio, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Ferretti Annamaria, presente.

Possiamo iniziare alle ore 15:06.

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 2



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 03 Ottobre 2024

Presidente  

Buonasera allora procediamo: Linee di indirizzo, proposta

al bilancio partecipato anno 2024, 2025, 2027 Municipio 1.

È  inutile  che  io  vi  legga  tutta  la  parte  diciamo  che

precede la proposta, che è relativa all’approvazione del

bilancio partecipato del Municipio 1, secondo le priorità

di  intervento da  realizzare che  si allegano  quale parte

integrante  e  sostanziale.  Si  propone  di  trasmettere

all'Assessorato  al  bilancio,  segreteria  generale

ripartizione  servizio  finanziario  Commissione  speciale

decentramento,  e  si  propone  di  pubblicare  la  presente

deliberazione  sul  sito  del  Municipio  al  fine  di  dare

all'utenza la massima pubblicità e trasparenza. Abbiamo il

documento  elaborato  dalla  prima  Commissione  ordinaria

permanente, cura e promozione del territorio, chiamiamo a

relazionare il Presidente che magari ce la presenta. 

Direttore 

Alle 15:08 è entrata la Consigliera Lieggi. 

Consigliere Ventrella

Grazie  Presidente  Francesco  Ventrella  Decaro  per  Bari.

Inutile  dire  che  è  doveroso  che  io  ringrazi  tutti  i

colleghi e non solo i componenti della mia Commissione, la

Presidente,  il Vicepresidente  per il  lavoro che  è stato

fatto  in  merito  alla  redazione  di  questo  documento  che
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consentitemi, nonostante i tempi stretti siamo riusciti a

dare quanta più condivisione possibile, abbiamo ascoltato

le istanze i cittadini, dei comitati, delle associazioni,

abbiamo  ricevuto  anche  qualche  richiesta  per  via

telematica, e siamo riusciti a elaborare un documento che

chiaramente prevede alcuni punti che sono secondo il mio

avviso, ma credo anche quello di tutti quanti voi veramente

importanti,  seppur  chiaramente  sappiamo  benissimo  che  in

ragione del fatto che ci siamo insediati…

Direttore

È entrata la Consigliera Francesca Araldo alle 15:09.

Consigliere Ventrella 

Chiedi scusa direttore non avevo visto. Dicevo nonostante i

tempi brevissimi siamo riusciti a inserire degli elementi,

alcuni dei quali come abbiamo affrontato in Commissione già

previsti da capitoli di spesa. Immaginate che non ci siamo

limitati a indicare tutte le arterie che necessitavano di

interventi, mi riferisco a strade e marciapiedi, ma abbiamo

allegato  dei  prospetti  analitici  anche  perché  sapete

benissimo che il capitolo di spesa è quello, sulla base di

quello che dovremo chiaramente ed anche spero che verranno

accolte tutte le nostre proposte, inserire questi elementi

che  sono  sostanzialmente  di  ordinaria  amministrazione,

quelli  che invece  hanno più  rilevanza e  importanza sono
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quelli  importanti  che  abbiamo  inserito,  i  nuovi  in

particolare, proposti dalle realtà associative che abbiamo

incontrato,  ne  dico  uno  su  tutti  la  proposta  di

riqualificazione rifacimento di piazza Diaz che è arrivata

da  una  realtà  del  Madonnella,  delle  proposte  culturali

abbastanza importanti, abbiamo inserito anche alcuni punti

relativamente  all'abbattimento  delle  barriere

architettoniche,  ci  siamo  anche  confrontati  con  il

Consigliere   Corcelli relativamente alla presenza di aree

di sgambamento che erano in un primo momento presenti, poi

sono  state  eliminate,  che  abbiamo  comunque  inserito  in

attesa di un confronto con la Sovrintendenza, mi riferisco

ai  giardini  di  Piazza  Garibaldi,  mi  riferisco  alla

possibilità di realizzarle a ridosso della Muraglia. Sono

soddisfatto  ma  volevo  veramente  ringraziare  tutti  quanti

voi  perché  in  quel  documento  c'è  sicuramente  la  mano,

l’impegno di tutto il Consiglio, quindi siamo riusciti a

elaborare un documento il più condiviso possibile. Io sono

convinto che tutti quanti voi lo abbiate letto, l’abbiate

affrontato,  lo  abbiate  analizzato  e  quindi  non  c'è

null'altro  da  dire,  i  tempi  erano  quelli  che  erano,

considerate  che entro  il 4  questo documento  deve essere

trasmesso al Comune per gli adempimenti del caso. Grazie. 

Presidente 
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Grazie. Allora come peraltro preannunciato per le vie brevi

al Vicepresidente e ai Presidenti delle tre Commissioni, ho

ritenuto aggiungere al documento - vi sarà fornita copia –

poco  fa  ho  scritto  una  raccomandazione  che  cristallizza

anche  quello  che  è  avvenuto  il  giorno  in  cui  abbiamo

incontrato per la prima volta le associazioni residenti. Se

mi  permettete  ve  lo  leggo  brevemente.  Naturalmente  io

propongo l'inserimento di questa seguente raccomandazione

al primo capoverso della bozza sul bilancio partecipato,

così  come  dettagliato.  In  ossequio  quanto  previsto  dal

vigente  regolamento  sul  decentramento  amministrativo

istitutivo  dei  Municipi,  la  Presidente  del  Municipio  1

Annamaria Ferretti, il Vice Presidente Nicola Battista e i

Presidenti  delle  tre  Commissioni  Francesco  Ventrella,

Francesca Araldo e Nicola Biancofiore, insieme a parte dei

restanti  componenti  del  Consiglio  Municipale  hanno

incontrato i residenti referenti di quelle associazioni e

comitati  di  quartiere  che  hanno  inteso  rispondere

all'invito  pubblico  del  primo  appuntamento  tematico

inerente  la  costruzione  del  bilancio  partecipato.

L'incontro si è tenuto nella sala conferenze del Municipio

1 alle ore 18:00 del 26 ottobre 2024. Settembre. Scusate.

Ha aperto e condotto i lavori la Presidente Ferretti che

durante  il  suo  intervento  ha  spiegato  il  valore  di  uno

strumento  che  ha  l'obiettivo  di  promuovere  la

partecipazione  dei  cittadini  alle  politiche  pubbliche
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locali,  e  in  particolare  al  bilancio  preventivo  del

Municipio  1,  circa  la  previsione  di  spesa  e  gli

investimenti pianificati dall’Amministrazione. Ha precisato

che tale linea di azione caratterizzerà anche in senso più

generale l'intera consiliatura in cui tutto e tutti senza

distinzione  tra  maggioranza  e  opposizione,  lavoreranno

all'unisono per mettersi al servizio delle cittadine e i

cittadini  che  risiedono  nei  quartieri  di  riferimento

dell'ente.  Subito  dopo  hanno  preso  la  parola  il

Vicepresidente Battista, la Consigliera Empedovo che hanno

a loro volta sottolineato l'importanza di rendere periodici

momenti  di  ascolto  e  di  confronto  pubblici.  Tutti  gli

interventi  dei  partecipanti  hanno  dato  un  fondamentale

apporto  al  percorso  partecipativo,  per  alcuni  è  stata

l'occasione per presentare l'associazione di riferimento e

la volontà di costruire intorno al Municipio 1 una rete

attiva per il territorio, per altri il momento giusto per

condividere istanze di rigenerazione di aree specifiche del

territorio.  Infine,  sono  stati  presentati  i  progetti  e

proposte  per  attività  educative  di  prevenzione  per

combattere ogni tipo di violenza e di discriminazione ed

affermare  il  rispetto  delle  persone  e  dei  luoghi.  Sono

stati parte attiva del confronto, se volete ve li leggo

tutti  però  elencato  i  presenti  a  cui  avevamo  chiesto,

volete  che  ve  li  legga?  A  margine  appunto  dopo

l'elencazione,  concludo  dicendo  che  tutte  le  idee
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progettuali  sottoposte  all'attenzione  dell'assemblea

pubblica  sono  state  accolte  per  essere  integrate  nella

seguente bozza di bilancio di previsione, un documento che

rappresenta  delle  linee  di  indirizzo,  i  programmi  da

realizzare  le  eventuali  priorità  degli  interventi  da

concretizzare,  che  naturalmente  dovranno  essere  valutati

dagli organi politici centrali di riferimento, Assessorato

al  bilancio  e  Conferenza  dei  Presidenti  in  termini  di

fattibilità  tecnica  e  compatibilità  economica.  La

Presidente del Municipio 1 Annamaria Ferretti.

Consigliere Battista 

Grazie  Presidente  Nicola  Battista,  Partito  Democratico.

Innanzitutto  molto  bene,  complimenti  per  questo  cappello

perché  diciamo  diamo  atto  a  quella  che  è  stata  la

partecipazione  da  parte  delle  associazioni  nonostante

l'emergenza in cui abbiamo operato, in cui questo Municipio

ha operato, c'è stata grande partecipazione, sollecitazioni

innanzitutto a spingere verso un vero decentramento, non so

se  si  ricorda  si  era  fatto  portavoce  di  questo  il

Consigliere  Paolini  sulla  necessità  che  effettivamente  i

Municipi diventino dei volani di attrazioni dei centri di

servizio  efficaci  ed  efficienti.  C'è  stata  anche  la

richiesta  da parte  di alcune  associazioni e  comitati di

utilizzare le strutture a disposizione del Municipio con

particolare riferimento alla sala delle conferenze, so che
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se  non ricordo  male il  Consigliere Valentini,  esiste un

regolamento per l'utilizzo di quella sala, dovremmo aprire

questo Municipio alle associazioni e ai comitati per fare

seminari, incontri, presentazioni di libri, abbiamo diciamo

la disponibilità proprio nel cuore del quartiere Libertà

che  è un  quartiere importante  e problematico  diciamo di

aprirci  non  soltanto  all'associazionismo,  ma  anche  alla

popolazione. Abbiamo anche altri spazi, mi viene in mente

adesso l'Arena giardino che è uno spazio dove esiste una

sola Giuseppe Moscati che si presta a incontri e a seminari

con  le  varie  associazioni,  dovremmo  utilizzarla  di  più,

adoperiamoci  Presidenti  di  Commissione,  colleghi  di

opposizione, giovani abbiamo questi spazi dove è possibile

fare  attività  e  promozioni.  A  proposito  promozione

Presidente, c'è stato un invito diciamo molto importante a

dare  eco  a  quelle  che  sono  diciamo  le  azioni,  le

progettualità,  le  iniziative  di  questo  Municipio,  perché

che io ricordi a memoria già dalla prima istituzione del

Municipio 1, il vero problema, la Consigliera Impedovo mi

può venire in soccorso, era proprio quello di comunicare

quello che di buono si faceva all'interno del Municipio che

producevano le Commissioni, che produceva il Consiglio come

ordine  del  giorno,  che  talvolta  rimanevano  diciamo  voce

inascoltata oppure tra queste quattro mura, ed è opportuno

che si istituisca nei limiti delle possibilità di questo

Municipio un organismo, un addetto stampa, una figura che
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possa occuparsi di dare eco e diffusione di tutti progetti

che fa questo Municipio. Quindi grazie Presidente per la

sua memoria, buon lavoro a tutti. 

Presidente 

Grazie.  Era  importante  soprattutto  aggiungere  l'elenco

delle associazioni che devo dire in maniera molto vivace

hanno partecipato quel pomeriggio, e sono sicura che sarà

solo  il  primo  passaggio  di  un  percorso  che  attiveremo.

Abbiamo la fortuna, questo io voglio sottolinearlo di avere

una  grandissima  collaborazione  da  parte  della  Direttrice

avvocata Anna Valla che devo dire fin dal primo momento non

ha mai fatto mancare il supporto su quell'idea che per me è

stata imprescindibile di aprire il municipio non solo a chi

avesse voglia di parlare con noi, ma anche a chi avesse

voglia di interagire con noi su progetti concreti, quindi

così andremo avanti. Sulla questione per esempio elencata

della Arena giardino, mettiamoci al lavoro e capiamo anche

la fattibilità di poter utilizzare questi locali, se sono

stati risolti problemi appunto di cui mi si parlava, però

diciamo mettiamolo anche a verbale perché sarà importante

approfondirlo.  Ci  sono  interventi?  Naturalmente  vi  prego

diciamo di essere incisivi negli interventi e brevi perché

il mio mestiere… facciamo sintesi. Grazie. Se non ci sono

interventi procediamo alla votazione, naturalmente vi prego

di considerare parte integrante la raccomandazione appunto
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che  cristallizza quello  da dove  siamo partiti  da questa

consiliatura per arrivare al documento che presentiamo. 

Direttore 

Contrari? Astenuti? Favorevoli? 

Presidente 

Allora  diamo  l'immediata  esecutività  e  procediamo  alla

votazione.

Direttore 

Contrari, astenuti, favorevoli. 

Presidente 

Allora procediamo designazione rappresentanti del Consiglio

di  circolo,  scuole  d'infanzia  comunale.  Allora  tutta  la

premessa  la  saltiamo,  possiamo  andare  direttamente  ai

nominativi che sono: primo circolo Regina Margherita, largo

Carabellese,  Consigliere  Cassano  Vito;  Istituto  Balilla

Imbriani,  Corcelli  Giuseppe;  Principessa  Jolanda,

Francescantonio  Mastrandrea;  Speranza,  Dario  Amoruso;

Buonvino, Valentini Fabrizio. Ci sono interventi, possiamo

procedere con la votazione? Procediamo con le votazioni. 

Direttore 
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Contrari, astenuti, favorevoli. 

Presidente 

Abbiamo immediata esecutività.

Direttore

Procediamo  con  la  votazione,  contrari,  astenuti,

favorevoli. 

Presidente 

Allora andiamo avanti. Oggetto di questo punto: istituzione

della mostra occasionale di riuso o riciclo antiquariato e

vintage, denominata “curiosando” promosso dall'associazione

Arcobaleno.

Intervento 

Puoi dire le associazioni che stanno cambiando le date in

virtù… e poi mi dici le nuove. 

Intervento 

Consigliere io farò una piccola premessa.

Presidente 

Allora la presenta prima e poi procediamo con la replica. 
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Intervento 

Grazie  Presidente.  Io  prima  di  iniziare  a  discutere  i

cinque  punti  che  riguardano  questi  mercatini,  volevo

condividere con voi delle riflessioni che abbiamo fatto in

Commissione e con cui intendiamo lavorare per i prossimi

anni, relativamente a questa situazione. In passato si è

proceduto in maniera, a parer mio, non trasparente non nel

senso, attenzione di avere eluso qualche regola o qualche

provvedimento,  nel  senso  che  le  associazioni  che

presentavano la regolare richiesta di occupazione di suolo

pubblico, e quindi l'istituzione di un mercatino, il più

delle  volte  non  venivano  nella  Commissione  competente  a

esporre il progetto. Noi come Commissione abbiamo deciso

procedere e seguire questa linea di condivisione non solo

con la prima Commissione, ma con tutto il Municipio. Ovvero

nel  momento  in  cui  viene  presentata  un'istanza  di

istituzione di un mercatino, quindi al netto di quello che

è  l'aspetto  amministrativo  dell'occupazione  di  suolo

pubblico  che  svolge  in  maniera  egregia  la  competente

ripartizione, noi pretenderemo che il promotore che sia un

ente, quindi una persona giuridica, o una persona fisica

quindi  un  soggetto,  venga  ad  esporre  in  Commissione

competente  il  progetto,  le  modalità,  le  tempistiche  e

soprattutto  ci  batteremo,  e  questo  chiaramente  penso  di

interpretare il pensiero di tutti quanti, soprattutto nel

caso  di  più  date,  che  almeno  due  delle  date,  vengano
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destinate ad alcune piazze, e alcuni luoghi che meritano il

rispetto  e  la  stessa  considerazione  che  possono  avere

Piazza del Ferrarese, via Sparano, largo Giannella, Piazza

del  Redentore,  deve  essere  considerata  una  delle  piazze

fondamentali,  piazza  di  Siria  di  Barletta,  intendiamo

quindi proporre in un rapporto di sinergia e collaborazione

l’istituzione di alcune date all'interno di questi luoghi

che non hanno nulla in meno a quelli che vengono sempre

preferiti.  Quindi questa  è la  premessa sulla  base della

quale la Commissione intenderà lavorare in futuro. Altra

cosa fondamentale, come voi ben sapete nel momento in cui

arriva una richiesta di istituzione di un mercatino con la

relativa  occupazione,  vengono  indicate  delle  date.  Voi

sapete benissimo che nel momento in cui viene protocollato

la competente ripartizione acquisisce la documentazione, ed

arriva in Commissione, magari la prima data utile è vicina

all'istituzione del Consiglio che delibererà il mercatino

in questione, mi sono interfacciato anche con la competente

ripartizione, noi dobbiamo pretendere dal proponente che il

lasso  di  tempo  tra  la  domanda  e  la  prima  data  che  ci

chiede, non sia inferiore a quaranta giorni. Questo perché?

Voi  sapete benissimo  che per  poter dare  alla competente

ripartizione  tutta  la  documentazione  amministrativa  e

affinché  il  dirigente  poi  firmi  la  determina  dietro  il

pagamento  chiaramente  presso  la  società  e  le  competenti

diritti di occupazione, se quella delibera del Consiglio
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non  viene  regolarmente  pubblicata  -  dottor  Stasi  mi

corregga  se  sto  sbagliando  qualcosa  -  alla  fine  quel

mercatino  non  è  assolutamente  legittimo,  ma  la

documentazione  amministrativa  deve  essere  corretta,  in

ossequio di quello che è la regola. Noi non dobbiamo andare

in deroga, perché i motivi di urgenza per un mercatino a

parer mio io non ne vedo. Altra cosa fondamentale, sarebbe

anche interessantissimo, e questo credo che la Presidente

lo farà con tutti quanti noi, incontrare tutte le realtà

che svolgono questo mestiere, in modo da poter tra di loro

gestire date e luoghi, al fine di poter riempire la nostra

città, sempre e non solo in determinati periodi dell'anno,

e in alcune zone, quindi diciamo che sarebbe bellissimo se

si riuscisse a fare un’associazione temporanea di scopo tra

di loro, di modo da poter tra di loro collaborare e fare

rete.  Questa  è  la  premessa  sulla  base  del  quale  la

Commissione lavorerà in merito ai mercatini. Veniamo invece

adesso  a  questa.  Allora  l'associazione  Arcobaleno  è

un'associazione  che  noi  abbiamo  già  conosciuto

personalmente  in  Commissione,  era  Presidente  il  dottor

Valentini, è un'associazione che ogni anno effettua questo

mercatino,  lo  chiama  “Curiosando”,  tant'è  che  nella

richiesta giustamente parla di rinnovo della istituzione,

riferendosi chiaramente a quello che aveva svolto l'anno

scorso. Sulla base di questo noi ci siamo confrontati con

la  ripartizione  che  chiaramente  ha  ritenuto  superfluo,
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forse sono stato io troppo puntiglioso, perché voi sapete

benissimo che non si può rinnovare una concessione, ma è

una  nuova  concessione,  in  questo  caso  chiaramente  la

competente  ripartizione l’ha  ritenuto -  come dire  - una

sorta  di  refuso,  dando  l'interpretazione  estensiva,

considerando  quel  rinnovo  come  nuova  istituzione  anche

perché  ha  ripresentato  tutta  la  documentazione.  È  una

mostra in questo caso che ha alla base la realizzazione di

opere dell'ingegno incentrata su quello che è il riuso e il

riciclo, quindi pensate ad esempio alle lampade che vengono

utilizzate, realizzate con le bottiglie di liquori o altro,

pensate  a  quello  che  viene  fatto  con  gli  scarti  di

materiale  metallico,  in  questo  caso  chiaramente  l'evento

culturale  si  svolgerà  in  piazza  Massari,  le  date  ve  le

leggo, 5 e 6 ottobre, 2 e 3 novembre, 30 novembre e primo

dicembre 2024, 4 e 5 gennaio, 1 e 2 febbraio,  e 1, 2 marzo

2025. L'associazione ha già dato in passato la Commissione

garanzia  di  ottimi  risultati,  coinvolge  tantissimi

hobbisti,  ma  anche  artigiani  che  comunque  svolgono  in

maniera  eccellente  il  proprio  mestiere,  come  sempre  la

Commissione in questo caso ha espresso parere favorevole

all'unanimità, con espressa richiesta di interfacciarsi con

la competente ripartizione proprio per quel termine di cui

parlavo  prima,  e  quindi  eventualmente  rimodulare  qualora

non fossero nei termini, ma nel caso di specie ad esempio

immaginate  quelle  del  5  ottobre,  noi  siamo  deliberando
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oggi,  quindi  loro  partiranno  dal  2  al  3  novembre.  Come

sempre in questo caso noi concediamo sempre la possibilità

di recuperare le date che ha perso in un altro momento.

Quindi  questo  ripeto  è  il  mercatino  “Curiosando”  nuova

istituzione. Grazie Presidente.

Presidente 

Prego. Allora prima di passare alla votazione io esprimo un

plauso  alla  Commissione  per  questa  decisione,  perché

ritengo prioritario, anche applicare il vero concetto di

decentramento rispetto ad iniziative che siano culturali, o

anche  di  mera  aggregazione,  per  cui  penso  che  sia

necessario anche convocare magari in un momento dedicato

come abbiamo fatto per il bilancio partecipato, tutte le

associazioni che si occupano di questo tipo di iniziative,

per  raccontare  loro  anche  la  linea  che  il  Municipio  se

condivisa da tutti intende portare avanti. Quindi diciamo

si potrà concedere per loro l'attività nel centro di Bari

per  alcune  date,  ma  sarà  prioritario  in  egual  misura

assicurare la presenza anche negli altri quartieri, sarebbe

bene magari indicare delle piazze di preferenza per ogni

quartiere, anche un paio di piazze, in maniera tale che noi

stessi presentiamo diciamo una sorta di mappatura di luoghi

dove è già dare alternativa per date. Ci sono interventi,

il Consigliere Boccasile voleva intervenire?
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Consigliere Boccasile 

Siamo  partiti  benissimo  in  questo  mandato  parlando  di

decentramento. Io dico il decentramento speriamo che arriva

subito al nostro Municipio. Noi possiamo dare veramente un

segnale  parliamo  di  decentramento,  io  ho  chiesto  una

Commissione congiunta per discutere della pista ciclabile

in viale Japigia, mentre al centro già hanno fatto tutto,

hanno fatto i progetti, fra cinque, sei giorni cominciano i

lavori, secondo me prima che comincino i lavori bisognava

subito convocare nelle istituzioni qui nella casa nostra

del Municipio perché quella strada è del primo Municipio,

dobbiamo dare anche delle indicazioni, anche forse qualcuno

che  era  presente  la  passata  legislazione,  dove  comunque

avevo chiesto il ripristino dello stato dei luoghi e la

rimodulazione. Quindi in virtù che stanno facendo un passo

indietro,  quindi  hanno  ammesso  l'errore  perché  non

convocarli prima, convocarli fra dieci giorni dove magari

hanno  speso  ulteriori  soldi  per  rifare  quel  tratto  di

quattrocento metri di pista ciclabile. Allora, secondo me è

dare un segnale vero e proprio tutti uniti, di dare una

risposta certa anche al centro, al Comune siamo presenti,

questa  volta  noi  siamo  presenti.  Quindi  prima  di  far

qualcosa vogliamo che tutto deve passare, specialmente le

cose che vanno a toccare comunque la vita economica di un

quartiere,  i cittadini  deve passare  dal Municipio  e noi

dobbiamo avere voce in capitolo, decidere anche in questo
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momento dire, esiste una delibera,  prendete atto di quella

di  delibera  e  rimodulatela,  per  me  forse  è  un  segnale

diretto  come  un  decentramento  veramente  che  comincia  a

funzionare. 

Presidente

Bloccheremo  la  congiunta,  e  aggiungiamo  anche  alla

congiunta  la  convocazione  dell'Assessore  competente  in

maniera che abbiamo contestualmente anche…

Consigliere Boccasile

Ma deve essere una cosa imminente perché fra tre, quattro

giorni cominciano i lavori, e una volta che incominciano i

lavori che mi serve più la congiunta. 

Presidente 

Andiamo avanti, manteniamo il punto rispetto alla delibera

la Consigliera Impeddovo. 

Consigliera Impedovo

Grazie  Presidente.  Rosaria  Impedovo,  15:36  Fratelli

d'Italia. Allora Presidente, io mi collego a quanto appena

detto  lei,  e  condivido  le  sue  parole,  perché  il  mio

intervento  è  finalizzato  proprio  a  ringraziare  il

Presidente  della  Commissione  e  tutti  componenti  della

Commissione  Lavori  pubblici,  perché  finalmente  sono
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riusciti a dare ascolto alla voce delle opposizioni che da

anni  chiedevano  un  decentramento  delle  istituzioni  di

questi mercatini, proprio perché io capisco che istituire

un mercatino in una zona centrale dà molta più visibilità

al  loro  rispetto  alle  zone  periferiche,  però  appunto

siccome  parliamo  da  anni  di  decentramento,  è  giusto

valorizzare  anche  le  periferia,  e  sicuramente  con

l'istituzione  dei  mercatini  nelle  zone  periferiche

riusciamo a far rivivere quelle zone.

Presidente 

procediamo con la votazione. 

Direttore 

Contrari. Astenuti. Favorevoli. 

Presidente 

Istituzione  della  mostra  occasionale  di  manufatti

artistici…

Intervento 

Presidente chiedo scusa, chiedo l'immediata esecutività per

i tempi delle occupazioni.

Presidente  

Immediata esecutività. 
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Direttore 

Contrari, astenuti, favorevoli. 

Presidente 

Allora andiamo avanti, istituzione della mostra occasionale

di manufatti artistici denominata “Mano d'opera”, promosso

dalla Associazione “Keter”. 

Intervento 

Grazie  Presidente.  Allora  anche  questa  è  una  nuova

istituzione. L'associazione è di Latina quindi non credo

che, Consigliere Boccassile io ho ho capito quello che sta

dicendo, e le dico che a Latina non arriviamo, ci siamo

capiti adesso? Posso continuare, ci siamo capiti, chiedo

scusa Presidente, ma il Consigliere Boccassile vuole essere

imboccato molte volte. Dicevo anche questo è un’istituzione

di una nuova mostra di artigianato, anche questa è alla

seconda  edizione.  L'associazione  Keter  nel  periodo

interessato e dal 3 al 14 ottobre 2024, anche in questo

caso chiaramente abbiamo piazza Umberto che ripeto è una

piazza  che necessita  di questi  eventi, per  farvi capire

dall'ultimo  isolato  di  via  Sparano  all'inizio  di  piazza

Umberto. Anche in questo caso abbiamo opere dell'ingegno

realizzate  da  artigiani,  è  inutile  che  mi  soffermo
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ulteriormente,  le  osservazioni  fatte  per  l'istituzione

della mostra mercato precedente sono le stesse per questa.

Grazie.

Presidente 

Grazie,  ci  sono  interventi?  Possiamo  procedere  alla

votazione. 

Direttore 

Contrari, astenuti, favorevoli. 

Presidente 

Si richiede l’immediata esecutività.

Direttore 

Contrari, astenuti, favorevoli. 

Presidente 

Rettifica date, nonché cambio sito della mostra occasionale

di  artigianato  denominata  “Handmade  Garden”  promosso

dall'associazione “musicarte”. Passo la parola Presidente

Valentini. 

Consigliere Valentini

Qui  parliamo  dell'associazione  Musicarte,  preciso  questa

non è una nuova istituzione. Nel caso di specie abbiamo un

recupero di alcune date, questo perché i colleghi che erano
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con  me  nella  scorsa  consiliatura  ricorderanno  che  la

politica del Presidente Valentini della prima Commissione,

fu quella di limitare le istituzioni dei mercatini sino al

periodo  della  nostra  consiliatura.  Questa  associazione

rientrava tra quelle, non ha potuto svolgere nel periodo

che avevamo concordato fino a giugno e chiede il recupero

delle quattro date che aveva 18, 19 e 20 luglio che noi

chiaramente non consentimmo perché proprio aspettavamo di

poterci reinsediare. In questo caso abbiamo uno spostamento

delle  date  al  17,  18,  19e  20  ottobre,  in  questo  caso

abbiamo piazza Umberto Primo, anche in questo caso siamo di

fronte  a  esposizioni  di  opere  dell'ingegno  fatte  da

artigiani con i soliti gazebo bianchi. Ah dimenticavo, la

Commissione  come  raccomandazione  nel  verbale  ha  previsto

che ci sia sempre e comunque il decoro delle postazioni,

non tollereremo penso tutti quanti assolutamente banchetti

senza gazebi, con illuminazione vergognosa come è capitato

in passato e soprattutto veglieremo e verificheremo che ci

siano merci consone all’ordine pubblico e il buon costume.

Grazie. 

Presidente 

Il Consigliere Boccasile prende la parola. 

Consigliere Boccasile 
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L’associazione di Latina ha presentato tutti i disegni come

Boccasile prima l'Italia, ha presentato dei fotogrammi di

come sarà fatta al la struttura, essendo di Latina non ho

avuto  modo  di  conoscerli,  quindi  chiesto  questi  paletti

come abbiamo messo…

Presidente 

Allora  parlando  l'altra  delibera  quella  che  abbiamo

approvato. 

Consigliere Boccasile

Non li conosciamo ancora.

Intervento 

Consigliere, l’associazione Keter ha provveduto a mandare a

mezzo  PEC  tutta  la  documentazione  prevista  per  la

occupazione di suolo pubblico, che chiaramente come tu ben

sai  attiene  alla  ripartizione  competente.  Noi   abbiamo

potuto visionare la documentazione con l'individuazione dei

singoli  spazi,  ubicazione,  metratura,  relazione  tecnica,

parere  redatto  da  parte  del  geometra,  conformità  delle

strutture a quello che è il decoro della piazza. Ovviamente

questa è una documentazione che siano di latino, che siano

di Milano, nel momento in cui io presento una cosa faccio

una dichiarazione sostitutiva ai sensi dell'articolo della

DPPR 445 del 2000, e so benissimo che nel momento in cui
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dichiaro il falso, come diceva il mio professore sta il

gabbione.

Presidente 

Va  bene,  però  io  vorrei  che  si  rispettassero  anche  le

modalità, perché altrimenti ci sovrapponiamo, non si può

registare  e  le  modalità  di  intervento  devono  essere

comunque regolate secondo un protocollo. 

Allora passiamo al sesto ordine del giorno. Vedete perché

sennò si genera solo confusione con il botta e risposta. Ci

sono altri interventi? Passiamo alla votazione. 

Direttore 

Contrari, astenuti, favorevoli. 

Intervento 

Anche in questo caso chiedo l'immediata esecutività. 

Direttore 

Contrari, astenuti, favorevoli. 

Presidente 

Passiamo  al  sesto  punto,  Rettifica  date,  nonché

rimodulazione  dell’occupazione  della  mostra  occasionale

denominata “mercato dell'antiquariato, artigianato, vinile,
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collezionismo,  modernariato  e  baratto”  promosso

dall'associazione  culturale  Antiquarius  Onlus.  Prego

Ventrella.

Consigliere Ventrella

Grazie Presidente. In questo caso abbiamo una richiesta, in

questo caso è doppia perché abbiamo una mostra che si è in

parte già svolta… (interruzione audio)

…che opera nel settore ormai da più di dieci anni, e opera

non solo nel primo ma opera anche nel secondo e nel terzo

Municipio.  Nel  caso  di  specie,  Consigliere  Boccasile  le

faccio  vedere  così  è  più  contento,  ci  sono  anche  delle

foto. 

Presidente 

Però  vi  prego  di  mantenere,  noi  siamo  in  un  Consiglio,

quindi cerchiamo di evitare i teatrini. 

Consigliere Ventrella 

Abbiamo  una  richiesta  di...  Grazie  per  avermi  allegato

tutto  quello che  c'era da  allegare. Allora,  abbiamo una

rimodulazione  ripeto  delle  bancarelle,  chiamiamole  così,

dei gazebo, degli stand, delle postazioni, hanno chiesto

che vengano ampliate, in questo caso la documentazione è

stata ovviamente sottoposta all'attenzione della competente

ripartizione, e chiede praticamente che la unica data che
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deve recuperare sia quella relativa al primo novembre 2024,

e la seconda di cui non ha potuto usufruire invece al 7

dicembre 2024. In questo caso non abbiamo alcun tipo di

problema  relativamente  alla  pubblicazione  della  nostra

delibera  di  oggi  perché  siamo  perfettamente  nei  venti

giorni che servono per la pubblicazione della delibera che

stiamo per adottare. Grazie.

Presidente 

Interventi? 

Consigliere Battista 

Grazie  Presidente.  Nicola  Battista,  Partito  Democratico.

Volevo solo chiedere al Presidente Ventrella questa è una

rimodulazione  in  quanto  l'associazione  ha  chiesto  di

ampliare  il  mercatino,  perché  doveva  implementarlo  con

ulteriori  bancarelle  da  mettere  a  disposizione  per

associazioni  di  volontariato,  giusto?  Avete  verificato

quali  sono  le  associazioni  di  volontariato  che  devono

essere inserite? Prima domanda. Seconda domanda su alcuni

moduli  ho  visto  che  queste  associazioni  si  impegnano  a

pubblicizzare gli eventi con l'ulteriore pubblicizzazione

della  denominazione  del  luogo  del  Municipio,  secondo

determinate  tempistiche  e  modalità.  Avete  verificato  che

questa cosa sia avvenuta o che avvenga, perché questo per
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noi è importante perché dà atto a un’azione del Municipio

rispetto a queste dinamiche. 

Intervento 

Grazie Consigliere Battista. Faccio mea culpa, ho omesso

questi  elementi  importanti,  ma  credo  che  insomma  avendo

avuto poco tempo e dovendo affrontare cinque, dico cinque

mercatini  in  due  sole  Commissioni,  anzi  ringrazio  i

colleghi per avermi dato una mano significativa.

Ovviamente  innanzitutto  è  encomiabile  ciò  che  dichiara

l'associazione  di  voler  ampliare,  quindi  chiedere  un

ulteriore  porzione  di  occupazione  per  dei  gazebi  da

destinare  a  associazioni  di  volontariato.  Ora,  noi  non

siamo  entrati  nel  merito  perché  non  abbiamo  la

discrezionalità collega di poter dire, faccio un esempio,

Retake o Emergency chiaramente saranno scelte da loro, ma

sarà  nostra  cura  come  le  raccomandazioni  da  verbale

verificare  non  solo  che  ci  siano  queste  associazioni,

perché sarebbe veramente spiacevole e in quel caso saremmo

noi  i  primi  a  dover  denunciare  l'accaduto,  sarebbe

spiacevole  se  quei  gazebi,  quell’ulteriore  spazio  che  è

stato concesso non venga utilizzato per le finalità di cui

ha dichiarato l'associazione. L'altra richiesta invece era

quella relativa alla pubblicità dell'evento. La pubblicità

dell'evento viene fatta con locandine a tre o a quattro,
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viene fatta con i mezzi social sulle varie piattaforme che

utilizza,  in questo  caso una  Onlus quindi  immaginate da

questo nasce anche la circostanza della collaborazione con

le  associazioni  di  volontariato,  perché  sapete  benissimo

che  una  organizzazione  nazionale  senza  scopo  di  lucro

persegue  finalità  di  interesse  sociale,  non  quella  di

produrre  utili,  quindi  partiamo  da  questo  presupposto.

Chiaramente  loro hanno  un banner  e hanno  uno striscione

grande anche nella scorsa edizione, loro avevano il bando

in cui la denominazione chiaramente della mostra e hanno

il logo, chiaramente non è il logo perché al momento non

abbiamo ancora un logo ufficiale, ma c’è il logo del Comune

di  Bari  Municipio  1  che  loro  espongono  all'ingresso

dell'aria in cui svolgono la… Però chiaramente colgo con

molto  piacere  l’osservazione  del  collega  Battista  perché

potrebbe essere un importante prescrizione nelle prossime

richieste, quella di prevedere uno striscione con il logo

del  Municipio  1  per  far  capire  come  giustamente  ci

confrontavamo  anche ieri,  che è  una cosa  nostra, perché

molte volte capita si l’ha organizzata il Comune, invece

almeno  sui mercati  con tutte  le problematiche  che danno

anche  alla  competente  ripartizione,  mi  sembra  doveroso,

anzi lo mettere quasi come una prescrizione d'obbligo se si

può fare. Grazie. 

Presidente
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Sono assolutamente d'accordo, e aggiungo anche magari una

menzione, visto che dobbiamo anche diciamo esprimerci in

termini un po' più tecnologici, sui social taggando diciamo

il Municipio. Allora andiamo avanti ci sono, ci sono altri

interventi, sennò procediamo con le votazioni. Basta fare

un tag, un hashtag, fai un tag ed esce Municipio 1. 

Procediamo con la votazione.

Direttore 

Contrari, astenuti, favorevoli. 

Intervento 

Chiedo l'immediata esecutività. 

Direttore 

Procediamo  con  la  votazione,  contrari,  astenuti,

favorevoli. 

Direttore 

Alle ore 15:53 esce il Consigliere Albore. 

Presidente 

Allora  procediamo  con  il  punto  7,  rettifica  date  della

mostra occasionale di artigianato denominata “Mano d’opera”

promossa dall'associazione “Arteventi”. 
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Intervento 

Grazie  Presidente.  Anche  in  questo  caso  abbiamo  una

rettifica  delle  date  della  mostra  occasionale  di

artigianato denominata appunto “Mano d’opera”, anche questa

associazione era già nota alla Commissione. Parliamo quindi

di  un  recupero  delle  date  anche  queste  non  usufruite  a

giugno,  quindi  rientriamo  sempre  in  una  situazione  già

deliberata da questo Consiglio, parliamo quindi delle date

di giugno, chiedono il recupero per il giorno 15 e 16 di

ottobre sempre in piazza Umberto. Considerate che quello

che  abbiamo  deliberato  con  votazione  favorevole

all'unanimità precedentemente, è quella che è esattamente

precedente, quindi chiaramente abbiamo la fortuna di avere

in  continuità  per  il  mese  di  ottobre,  sempre

compatibilmente con i tempi, una piazza Umberto comunque

animata per quasi venti giorni, quindi diciamo che è una

cosa che ci fa sicuramente piacere. Grazie Presidente. 

Presidente 

Ci sono interventi? 

Consigliere Battista

Presidente  grazie.  Nicola  Battista,  Partito  Democratico.

Giusto per avere un chiarimento così inizio consiliatura

che può essere anche a beneficio di tutti, chiedevo alla

dirigente  la  dottoressa  Valla,  se  effettivamente  è
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possibile recuperare delle date, il regolamento dei mercati

prevedono il recupero di queste date, o se ci deve essere

una  motivazione  particolare  per  cui  noi  concediamo  il

recupero di questi date. Quindi questa è una richiesta che

viene  fatta  diciamo  nel  rispetto.  Solo  questo  volevo

sapere, grazie. 

Direttore 

Contrari, astenuti, favorevoli. 

Intervento 

Chiedo anche in questo caso l'immediata esecutività.

Direttore 

Procediamo contrari, astenuti, favorevoli. 

Presidente 

Siamo  all'ultimo  punto,  Modifica  del  regolamento,

prescrizioni per la concessione dell'occupazione di suolo

pubblico  per  le  piazze  mercantile  e  del  Ferrarese  -

Municipio  1.  Immagino  abbiate  letto  il  documento.  Si

propone  quindi  avete  letto  da  deliberazione   anche  del

Comune di Bari a firma del direttore generale Pellegrino…

Allora relaziona…
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Consigliere Ventrella 

Diciamo che oggi per noi che abbiamo affrontato la scorsa

consiliatura, questa particolare proposta di deliberazione

è  un  momento  credetemi  non  solenne,  ma  quasi.  Questa

benedetta  delibera  dell'epoca  nona  circoscrizione,

prevedeva e limitava le occupazioni di due piazze, Piazza

del Ferrarese e piazza mercantile. Il consigliere Cassano

conoscerà perfettamente, anche perché l’ha votata all'epoca

Consigliere, lei c’era, quindi voglio dire, se volete vi

leggo c'era anche…

Presidente 

Per cortesia. Presidente Ventrella, lei relazioni.

Consigliere Ventrella 

Per  cortesia  non  mi  fate  domande,  non  mi  mettere  in

condizione di rispondere. Quindi questa benedetta delibera

andava  sostanzialmente  a  prevedere  come  avrete  potuto

sicuramente  leggere,  tre  prescrizioni.  La  prima

relativamente  all'estensione  dell’occupazione,  ovvero  non

era  possibile  occupare  l'area  per  più  di  180  metri

quadrati.  Immaginate  Piazza  del  Ferrarese  o  piazza

mercantile  cosa  sono  180  metri  quadrati.  Praticamente

nulla. Salvo però, perché qui poi c'è sempre - come dire -

la deroga come è giusto che sia, e guarda caso erano tutte

in deroga le autorizzazioni, quindi nessuna autorizzazione
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degli ultimi cinque anni che ha visto interessate queste

due  piazze,  non  è  andato  in  deroga,  quindi  questo  cosa

dimostra, che alla fine questa deliberazione poteva essere

funzionale,  idonea  nel  2007,  ma  chiaramente  ormai  con

un’evoluzione di quelli che sono gli eventi, mi sembra del

tutto inutile andare a limitare un’occupazione a soli 180

metri  quadrati.  Quindi  questa  prima  prescrizione  la

Commissione ha deciso di eliminarla. Chiaramente ci tengo a

precisare che e mi fa molto piacere, tutto quello che è

stato discusso dalla Commissione che oggi è stato portato

in Consiglio è stato votato con unanimità da parte di tutti

i  Consiglieri  che  ringrazio  ancora  una  volta.  L'altra

invece  prescrizione,  riguardava  le  giornate  in  cui  si

poteva chiedere l'occupazione di queste due piazze, leggo

testualmente, i soli giorni settimanali disponibili, questi

poi non l'ho capito, e cioè venerdì, sabato, domenica e

lunedì,  compreso  il  giorno  per  l'allestimento  e  lo

smontaggio  della  struttura.  Anche  in  questo  caso

perdonatemi,  io  non  ne  vedevo  l’utilità.  Oggi  sappiamo

benissimo che gli eventi vengono concentrati, a meno non si

tratti  come  nel  caso  di  prima  giornate  intere,  oppure

settimane anche concentrati magari il venerdì, il sabato e

la  domenica,  anche  per  permettere  alla  cittadinanza  di

recarsi a vedere il mercato, vedere la manifestazione nel

tempo libero, quindi non ho mai capito l'utilità di questa

prescrizione relativamente alle giornate. Anche in questo
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caso  la  Commissione  ha  espresso  parere  favorevole

all'unanimità  per  l'eliminazione  di  questa  seconda

prescrizione. Veniamo invece all'altra, anche qui abbiamo

una  prescrizione  dal  punto  di  vista  oggettivo,  ovvero

venivano  utilizzate  soltanto  le  manifestazioni  a

connotazione  socio  culturale.  Questo  cosa  significa?  Vi

faccio un esempio, il Gran Prix Tour per disabili che si è

svolto l'anno scorso in piazza del Ferrarese, in realtà non

rientrava perché era una manifestazione sportiva, noi siamo

andati in deroga, ed era manifestazione sì sportiva, ma per

persone sia abili che diversamente abili. Quindi anche in

questo  caso  non  mi  sembra  il  caso,  perdonatemi  la

ripetizione,  di  andare  a  limitare  dal  punto  di  vista

soggettivo  un  evento  che  ha  tante  sfaccettature,  dove

l'evento sportivo in questo caso non era possibile, e poi

abbiamo eliminato l'ultimo punto che è quello che andava

invece  a  creare  la  deroga,  ovvero  che  qualora  si

ravvisassero  circostanze  di  necessità,  urgenza  o  per  la

natura  dell'evento,  leggo  testualmente,  tutte  le  su

indicate prescrizioni sono suscettibili di cambiamento per

circostanze particolari, valutate tali dalla direzione c’è

scritto ovviamente circoscrizione, che verranno rimesse a

Consiglio  di  circoscrizione.  Mi  sembra  anche,  oltre  a

essere un iter farraginoso, andava ulteriormente ad operare

la  nostra  dirigente,  perché  chiaramente  immaginate

esprimersi  in  merito  a  elementi  che  possono  essere  di
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valutazione e suscettibilità rimessi all'etica di ognuno di

noi, chi dice che oggi un evento può essere socialmente

rilevante  uno  e  non  socialmente  rilevante  l'altro.  Era

proprio secondo me iniqua, ma soprattutto questa necessità

di dover sistematicamente passare dalla famosa conferenza

dei capigruppo che noi facevamo soltanto per dare il parere

per poter il Consiglio, l'occupazione quindi l'istituzione

di questi eventi. Finalmente dopo 17 anni siamo riusciti ad

eliminare una delibera che all'epoca ripeto, aveva le sue

ragioni,  le  sue  motivazioni,  ma  che  oggi  credo  che  sia

abbondantemente  superata  anche  perché  diceva  prima  il

collega  Battista,  non  è  solo  un  momento  in  cui  noi

deliberiamo  un  evento,  ma  dobbiamo  anche  verificare

successivamente  che ciò  che abbiamo  deliberato e  che ci

hanno  detto  sia  conforme  a  quello  che  in  realtà  viene

fatto. Grazie. 

Presidente 

Ci sono ulteriori interventi? 

Consigliere Battista 

Grazie Presidente. Nicola Battista, Partito Democratico. È

chiaro che diciamo l'intento del Consiglio all'epoca era

quello  di  dare  maggiore  dignità  istituzionale  all'organo

circoscrizione,  che  poneva  un  controllo  specie  diciamo

nelle  giornate importanti  di tutti  quelli che  erano gli
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eventi, perché all'epoca diciamo era da poco riqualificata

quella zona, e quindi era una delle zone più appetibili

sotto  il  profilo  commerciale.  Volevo  chiudere  il  mio

intervento  esclusivamente  con  una  raccomandazione  ai

colleghi,  alla  Commissione,  tutte  le  richieste  di

mercatino,  di  occupazione  di  spazi  anche  per  la

pubblicizzazione di marchi, automobili che hanno una certa

rilevanza  e  una  certa  importanza,  è  chiaro  che  vengono

effettuati per le zone più appetibili, individuate dal geo

marketing,  dove c'è  maggior afflusso  di gente.  Però noi

dobbiamo essere bravi a chiedere una contropartita, sempre

nel rispetto delle norme e dei regolamenti. Non è possibile

che concediamo spazi nel pieno centro, esposizioni di auto

di via Argiro, davanti al Petruzzelli eccetera, senza che

poi  questo  Municipio  debba  essere  nelle  condizioni

perlomeno di chiedere a queste esercizi, una contropartita

rispetto  a  una  installazione  in  zone  periferiche  che

possono essere Japigia, piuttosto che sant'Anna, piuttosto

che il quartiere Libertà. Questo deve valere non solo per

quanto riguarda queste richieste, ma anche per i mercatini.

È  pur  vero  che  i  mercatini  in  generale  partendo  da

Coldiretti, a arte musica, l'ultima che ce li ha chiesti,

vogliono  venire  tutti  in  centro,  su  corso  Vittorio

Emanuele, piazza di Crollalanza, ma devono anche offrirci

una possibilità di andare in piazza Redentore, a Sant'Anna,
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a Japigia dove c'è maggiore necessità di una presenza delle

istituzioni in quei luoghi. Grazie. 

Intervento

Presidente  posso  giusto  rispondere  alla  pertinente

osservazione.

Presidente 

Passo la parola al Presidente Ventrella. 

Consigliere Ventrella 

Io  vado  a  memoria,  non  sono  stato  mai  un  fenomeno  in

diritto amministrativo, ma credo che purtroppo nel momento

in  cui  l'istante  versi  alla  Soget  l'importo

dell'occupazione,  non  possiamo  noi  né  agevolarlo  perché

caro  collega  battista  io  sarei  il  primo,  e  farei  una

battaglia  per  questo,  ammesso  che  ne  abbiamo  i  poteri,

perché io farei delle riduzioni in favore di determinate

associazioni,  farei  delle  riduzioni  dei  costi  di

occupazione   per  determinate  aree,  per  renderle  più

appetibili,  e  questo  ce  ne  siamo  occupati  anche  nella

scorsa consiliatura e proprio con la dottoressa Valle in

più occasioni abbiamo cercato di trovare una strada, che io

auspico troveremo in questa consiliatura per poter andare a

modificare un regolamento… Io l’ho capito perfettamente e

penso  che  sto  interpretando  in  maniera  corretta,  quindi
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della  serie,  andiamo  a  modificarla  però  non  mi  sembra

neanche corretto che i proventi, parliamo di attività di

sponsorizzazione che chiaramente hanno come hai detto tu

hanno  un  geomarketing  dove  il  primo  Municipio  è  molto

appetibile, magari non dico, ma a noi anche direttamente

era questo il senso. Quindi io credo che sia una battaglia

che  coordinandola  con  chi  di  diritto  amministrativo  ne

capisce molto più di noi, sarebbe utile creare una sorta di

entrata ulteriore diretta, capite bene cosa voglio dire,

diretta, non che ci entra dalla porta e poi di uscire dalla

finestra,  e  altrettanto  circolare  alcune  occupazioni  in

alcune piazze dove magari si può cercare di compensare la

scarsa  appetibilità  commerciale  con  magari  un  risparmio

sulla tassa di occupazione. Grazie. 

Presidente

Ha chiesto la parola il Presidente della terza Commissione

Nicola Biancofiore. 

Consigliere Biancofiore

Buonasera a tutte e a tutti. Nicola Biancofiore, Bari bene

comune,  ore  16:08.  Colgo  il  senso  dell'intervento  del

Consigliere  Battista,  perché  è  vero  Presidente  Ventrella

che dal punto di vista del diritto non possiamo obbligare

nessuno a fare delle attività socio culturali economiche e

commerciali nei quartieri di periferia, però io che sono

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 39



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 03 Ottobre 2024

stato  Consigliere  molti  anni  fa,  e  i  miei  colleghi  che

c'erano si ricordano, quando abbiamo buttato il cuore oltre

la  palizzata,  abbiamo  organizzato  delle  attività  anche

commerciali a Japigia nei quartieri periferici, perché la

nostra  deve  diventare  una  città  policentrica,  il

decentramento  non  si  verificherà  mai,  se  noi  non

incominceremo a pensare a una città policentrica. Quindi i

nostri ragazzi di Japigia, e guardo la Consigliera Lieggi,

quando devono andare a svagarsi vanno all'Ipercoop, quindi

se noi creiamo momenti di bellezza, soprattutto con queste

mostre che oltre ad avere un valore commerciale hanno anche

un valore di bellezza, perché propongono delle cose ,belle

diverse  dalle  cineserie  alle  quali  molto  spesso  le

periferie sono abituate, noi creiamo per quei ragazzi e per

quelle ragazze, per quella gente che abita nelle periferie,

e che o non ha voglia o una modo di venirne nei quartieri

centrali, creiamo la possibilità di godere di un po' di

bellezza,  e  lo  dico  come  Presidente  della  Commissione

welfare, ma lo dico anche come qualcuno che ha lavorato per

tanti  anni  nelle  periferie,  e  quindi  se  noi  ribadisco,

ringrazio il Consigliere Battista per averlo detto diciamo

con questo piglio, perché l’indirizzo nostro politico, e la

Presidente lo ha detto in tutte le salse fino ad ora, anche

l'altra  sera  alla  riunione  del  bilancio  partecipato,

l'indirizzo politico deve essere chiaro. Poi non potremo

mai obbligare un privato a fare una cosa in un quartiere di
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periferia, però se il nostro indirizzo è quello di abitare

le periferie e di riempirle di bellezza, io sono convinto

che  il  nostro  peso  politico  si  farà  sentire.  Ribadisco

quanto  l'abbiamo  fatto,  penso  all'Arena  giardino,  un

mercatino lì ha avuto un successo notevole. Dico che ogni

tanto buttare il cuore oltre la palizzata fa bene, grazie a

tutti e a tutte.

Presidente 

Interviene il Consigliere Vito Cassano. 

Consigliere Cassano

Cassano Vito, Partito Democratico, 16:11. Io purtroppo non

ricordo  nel  2007  perché  è  stato  approvato  quel  tipo  di

regolamento, però ricordo vagamente che c'erano dei validi

motivi. La mia è una domanda. La mia è una paura perché

secondo  me  diventerebbe  un  boomerang  cambiare  questo

regolamento. All'epoca non fu fatto, non so se gli altri mi

possono  aiutare,  proprio  per  evitare  che  concessionarie,

auto, o altre sponsorizzazioni usassero solo quella piazza,

soprattutto  piazza  Ferrarese  e  in  particolare  piazza

mercantile. Il problema che così si rischia veramente che

domani ci troviamo cento richieste, io questo penso, non

sono molto d'accordo con questa apertura totale e annullare

il vecchio regolamento e approvare quest’altro. Tutto qua. 
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Presidente 

Passiamo la parola al Presidente Ventrella.

Consigliere Ventrella 

Sicuramente l’ho detto anche nel mio intervento, è ovvio

che nel 2007, l'ha ribadito anche il Consigliere Battista,

dicendo che nel 2007, lo ricordo anch'io quella era appena

stata  completata,  riqualificata,  il  progetto  che  ha

rianimato Bari vecchia sta prendendo vita definitivamente,

qui mi rendo conto come all'epoca era giusto prevedere una

tutela. La Presidente lo ha detto prima, la richiesta ci è

pervenuta direttamente dal direttore generale. Il fatto che

sia  pervenuta  al  direttore  generale  non  ha  nessuna

rilevanza  per  quello  che  era  sempre  stato  il  nostro

indirizzo, però ripeto, la questione, e credo che sia la

cosa che ha ribadito anche il Consigliere Battista, e che

alla  fine  quelle  autorizzazioni,  e  le  modalità  con  cui

quelle  autorizzazioni  verranno  date,  passano  sempre  e

comunque  da  noi.  Quindi  sono  d'accordo  con  te  collega

Cassano, nel momento in cui arriveranno delle richieste per

occupazioni, faccio un esempio stupido di sponsorizzazioni

che  per  la  loro  natura  potrebbero  impedire  la  regolare

fruibilità  delle  piazze,  o  offendere  anche  perdonatemi,

perché a volte quando si è di fronte a manufatti di valore

importante, e soprattutto luoghi di aggregazione, offendere

quella che è la natura dell’aggregazione, sicuramente noi
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penso che tutti insieme saremo in prima linea, noi come

Commissione e come Consiglio a dire no. Quindi credo che

sia anche una forma di responsabilità maggiore la modifica

di  quella  delibera,  perché  sicuramente  esoneriamo  il

direttore  da  prendere  delle  decisioni  in  merito,  e  poi

soprattutto quella Conferenza dei Capigruppo, Vito a cui tu

hai partecipato qualche volta tramite Claudio Iusco in cui

dovevamo sempre scapicollarci per dare il parere veloce,

immaginiamo anche quando ci chiederanno invece, immaginiamo

installazioni  artistiche  importanti,  come  quelle  che

qualcuna che già c’è in città, immaginiamo a quando magari

si potrà fare un evento sportivo importante di inclusione,

oppure delle mostre penso alle auto d’epoca o alle vespe

d'epoca, cose che si fanno in altre piazze, immagina quanto

potrebbe essere bello quella piazza riempita da simboli del

Made in Italy. Quindi è chiaro che sono d'accordo con te,

le  tue  perplessità  le  condivido,  però  ripeto  non

dimentichiamoci mai che passerà sempre tutto comunque da

questo Consiglio. Grazie. 

Presidente

Passo la parola alla Consigliera Impedovo.

Consigliera Impedovo 

Grazie  Presidente.  Rosaria  Impedovo  Fratelli  d'Italia.

Anch'io  all'epoca  ero  presente  nella  nona  circoscrizione
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con il Consigliere Cassano e ricordo anch'io che quello è

il regolamento, fu fatto proprio perché quella zona andava

tutelata, all'epoca noi avevamo sempre richieste da parte

di concessionarie di auto per mettere auto al centro della

piazza.  Ecco  perché  deliberammo  in  tal  senso.  Quindi

condivido i dubbi e le perplessità del Consigliere Cassano,

e anticipo che il mio voto sarà contrario. Grazie. 

Presidente

Giustamente è una dichiarazione di voto questa? Passo la

parola al Consigliere Coccioli. 

Consigliere Coccioli 

Mario  Coccioli  progetto  Bari.  Grazie  per  la  parola

Presidente.  Sarò  molto  breve,  io  in  realtà  accolgo  con

molto piacere favore questo cambio di operatività, perché

credo che sia una questione banalamente di metodo, ciò che

era prima appannaggio della direttrice, quindi anche della

propria sensibilità, è stato finalmente rimesso all'assise

magister,  quello  che  è  il  nostro  Consiglio,  quindi  si

tratterà banalmente per quel che mi è parso di capire di

dare  maggiore,  dare  ulteriore  potere  a  noi  come

Consiglieri,  banalmente  ci  sarà  più  lavoro  a  livello

operativo, dovremo semplicemente decidere, vagliare volta

per volta quello che saranno le istanze ci perverranno, e

daremo il nostro parere assolutamente indipendente. Quindi
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capisco quello che dice Rosaria, però si è agito comunque

se non ho capito male sempre in deroga ad oggi, quindi

agendo  in  deroga  comunque  c'è  stato  l'intervento…  c’è

sempre  stato  un  intervento  del  Municipio  con  i  suoi

consiglieri quindi comunque non siamo mai stati scavalcati,

comunque  c'è  sempre  stato  un  paio  di  ultima  istanza  da

parte  nostra,  quindi  credo  che  sia  semplicemente  un

cristallizzare  quello  che  era  un  iter  prima  sempre  in

deroga, mentre adesso sarà finalmente istituzionalizzato.

Grazie. 

Presidente

Passo la parola al vice Presidente Battista. 

Consigliere Battista

Grazie, Nicola Battista, Partito Democratico. È chiaro che

si  tratta  esclusivamente  di  una  estensione  della

disponibilità delle giornate, mancandone solamente tre, e

di una evidente risparmio di energia e di tempo rispetto a

un organo che è di difficile diciamo operatività, che è la

Conferenza  Capigruppo,  ma  soprattutto  alla  dirigente

amministrativa che è già oberata di lavoro. A questo punto

mi  permetto di  sollecitare, a  margine diciamo  dei punti

trattati una necessaria riflessione rispetto alla dotazione

organica di questo Municipio, perché questo Municipio conta

cento  115 mila  abitanti, frutto  gli accorpamenti  di più
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circoscrizioni, e risulta ad oggi totalmente insufficiente

sia sotto il profilo di dotazioni organiche e di risorse

umane di amministrativi, in quanto ci sono gli uffici che

rilasciano le autorizzazioni di occupazione suolo pubblico

che  vanno  in  forte  sofferenza,  con  grave  ritardo,

soprattutto per gli esercenti e gli utenti che non ne hanno

colpa. Quindi è necessario esporci in questa direzione, ma

oltretutto  abbiamo  anche  verificato  oggi  in  Commissione,

una carenza anche in termini di assistenti sociali e quindi

tutto l'apparato del welfare, servizi sociali del Municipio

1,  probabilmente  necessità  di  un  suo  forte  intervento

Presidente, avrà dalla sua l'intero Consiglio municipale,

ma  uno  dei  punti  principali  da  affrontare  è  quello  di

dotare,  così  come  prevede  il  regolamento,  perché  il

regolamento,  dice  istituzione  dei  Municipi,  diamo  le

funzioni,  diamo  anche  le  risorse  umane  strumentali

operative per espletare queste funzioni. Abbiamo quindi la

necessità  di  chiedere  al  nostro  Sindaco,  al  direttore

generale che vengano destinate in maniera urgente al più

presto  risorse  sotto  il  profilo  dei  servizi  sociali  e

amministratori. Grazie.

Presidente 

Io ringrazio il Vicepresidente per aver sottolineato questo

aspetto  che  naturalmente  prendo  non  solo  in  consegna

rispetto  alla  sollecitazione,  ma  anche  rispetto
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all'esperienza personale condivisa in questo periodo, ed è

un impegno per me che fin dal primo momento ho preso con la

nostra direttrice. Peraltro, credo che questo punto su cui

siamo  chiamati  ad  esprimerci,  se  lo  immaginiamo

nell'indirizzo di poter riequilibrare un po' il lavoro e il

carico  di  lavoro  della  nostra  direttrice,  quindi  anche

della macchina amministrativa, considerando appunto quello

che è stato precisato dal Presidente Ventrella in maniera

puntuale  rispetto  alla  autonomia,  che  continuerebbe  il

Consiglio mantenere sulla sua espressione libera rispetto

alle concessioni, io penso che insomma si debba prendere in

considerazione  tutta  l’opportunità  nel  senso  più  globale

che diciamo dobbiamo cogliere da questa modifica. Quindi se

non ci sono altri interventi procederei con la votazione.

Passo la parola al consigliere Cassano. 

Consigliere Cassano

Cassano  Vito, Partito  Democratico 16:22.  Il mio  sarà un

voto di astensione perché ritengo giusto quello che lei sta

dicendo Presidente per andare incontro anche alle esigenze

del Municipio, però sono dell'idea che quelle due piazze

dovrebbero  essere  tutelate  in  maniera  importante.  Bari

vecchia ha altre situazioni dove c'è veramente un carico di

manifestazioni, turisti e altri problemi. Ora caricare e

ancor  di  più  quelle  due  piazze  secondo  me  non  sarebbe
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proprio  una  tutela  diciamo  del  patrimonio  artistico  e

culturale di Bari vecchia. Grazie. 

Presidente 

Prima  di  passare  la  parola  al  Consigliere  Corcelli  mi

permetto di rispondere, nel senso che accolgo in linea di

principio quanto da lei espresso, però tengo a precisare

che  così  come  diciamo  deve  essere  nostra  cura  tutelare

quelle  due  piazze  nella  concessione  dell'occupazione  di

suolo pubblico, e anche diciamo nel poter tarare al meglio

le manifestazioni che in quei due luoghi si possono tenere,

ci  dovrebbe  essere  anche  in  qualche  modo  l'obbligo  di

utilizzare quelle piazze anche diciamo al livello proprio

di coscienza e di amor proprio di chi le vive, anche di non

degenerare in altri aspetti di occupazione delle piazze che

possono essere come quella appunto diciamo della cosiddetta

mala movida che stiamo cercando anche di gestire. Quindi se

da un lato si ha paura che ci sia la manifestazione in più,

non si deve però non tener conto che da un certo orario in

poi in quelle due piazze quella fine succede di tutto.

Consigliere Cassano 

Diritto di replica, rubo proprio un minuto. Presidente, mi

permette, io non sono d'accordo con questa sua riflessione,

non vedo il nesso, sono sincero. Il problema della mala
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movida non lo possiamo risolvere noi, ci sono gli organi

competenti che forse lo fanno molto male, anzi lo fanno

malissimo. Il problema non è gestire con le manifestazioni

quelle due piazze, però purtroppo chi vive a Bari vecchia,

io vivo a Bari, sono nato, vivo, io sto soffrendo molto

perché non ci sono più spazi, forse noi dobbiamo avere il

coraggio di cambiare certe abitudini, e poi aggiungere il

bello, aggiungere altro. Questo è quello che penso. 

Presidente 

Passo la parola al Consigliere Corcelli. 

Consigliere Corcelli 

Consigliere Corcelli, Partito Democratico 16:25. Devo dire

la verità che anch'io devo appoggiare il pensiero di Vito

Cassano, anche io ho dei forti timori che piazza mercantile

e  piazza  ferrarese  già  oggi  sono  nei  periodi  estivi,

primaverili, ma anche invernali dei veri e propri bazar,

due piazze vissute non voglio dir h24 ma quasi. Quindi ho

timore  che  potremmo  far  diventare  queste  piazze  ancora

molto più pesanti e non vivibili per i residenti, perché

noi dobbiamo  pensare ai  residenti. Di  lamentele Vito  ne

abbiamo avute  tante, ci  dicono perché  sempre lì,  perché

sempre lì, perché sempre lì, quindi ho timore con questa

modifica che il tutto possa peggiorare e non migliorare.

Voglio  entrare  nei  dettagli,  nei  particolari,  avremmo
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potuto magari mettere dei paletti nelle fasce orarie, non

andare  oltre  le  23:00,  le  24:00,  avremmo  potuto  usare

qualcosa del genere, ma sto giusto - come dire - cercando

di trovare una soluzione alle perplessità che abbiamo io e

Vito. Comunque è il mio voto sarà l'astensione. Grazie.

Presidente 

Allora andiamo per ordine, aveva alzato la mano.

Consigliere Coccioli 

Mario  Coccioli,  Progetto  Bari.  Preliminarmente  evidenzio

quella che sarà la mia dichiarazione di voto favorevole,

ritengo  che  si  stia  ponendo  forse  l’accento  in  maniera

sbagliata  sulla  questione,  passando  da  una  questione  di

mero metodo che credo che comporti questa modifica, a una

questione  di  merito  che  onestamente  attiene  a  una  fase

successiva, perché se si è agito sino ad oggi in deroga,

interrompo che sta succedendo… 

Direttore 

Alle 16:29 è uscito il consigliere Ciocca. 

Consigliere Coccioli

Riprendo brevemente quello che stavo dicendo. Ripeto per

quel  che  riguarda  sembra  sia  fatta  confusione  tra  una

questione di mero metodo e una questione di merito, credo
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che la modifica di oggi involga la prima questione, una

questione di mero metodo. Se fino ad oggi si è agito in

deroga,  vuol  dire  che  si  è  fatto  finta  che  questa

limitazione non fosse esistente, quindi allo stesso modo in

questi anni  si è  dato adito  a determinate  associazioni,

determinate  manifestazioni  di  prendere  piede  all'interno

del Municipio col consenso previo di tutta l’Assise. Quindi

non vedo quale sia il problema, e credo appunto, ho parlato

di  mero  metodo  per  un  motivo,  perché  in  questa  maniera

abbiamo semplicemente alleggerito il lavoro dell'apparato

burocratico amministrativo, e restituito a noi stessi come

i Consiglieri maggiore dignità, tradotto lavoreremo un po'

di  più  fa  niente  siamo  qui  per  questo,  decideremo

collegialmente,  me  lo  auguro,  ma  credo  che  le  cose

nell'ottica  pratica  non  cambieranno  di  una  virgola,

semplicemente è stata un attimino modificato il regolamento

nella misura in cui prevedeva forse eccessivo arbitrio da

parte della dirigente, solo questo. 

Presidente 

Passo la parola al consigliere Luisi.

Consigliere Luisi 

Fabrizio Luisi, Decaro per il Sindaco. Allora il mio voto

sarà favorevole e lo giustifico con la considerazione che

questo regolamento era del 2007, dal 2007 ad oggi, forse è
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anche brutto dirlo, ma l'interesse verso queste piazze è un

po' cambiato in favore di tante altre location che sono

diventate  forse  anche  più  appetibili,  quindi  secondo  me

possiamo tranquillamente accettare questo. 

Presidente

Procediamo con la votazione.

Direttore 

Contrari, astenuti, favorevoli. 

Presidente 

Alle 16:32 il Consiglio è chiuso. Grazie a tutti.

Alle  ore  16:32  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 3 ottobre 2024.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

29 Ottobre 2024

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore  

Albore Giuseppe, presente.

Amoruso Dario, assente.

Araldo Francesca, presente.

Battista Nicola, presente.

Biancofiore Nicola, presente.

Boccasile Cosimo, presente.

Bratta Luca Antonio, presente.

Cassano Nicola Massimo, presente.

Cassano Vito, assente.

Ciocca Paolo, presente.

Coccioli Mario, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Lieggi Laura, presente.

Luisi Fabrizio, presente.

Mastrandrea Francescantonio, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Ferretti Annamaria, presente.

Possiamo iniziare alle ore 15:05.
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Presidente 

Buon  pomeriggio.  Allora  cominciamo,  ci  sono  richieste

preliminari? 

Consigliera Araldo 

Consigliera  Araldo,  ore  15:06.  Chiedo  di  inserire

all'ordine del giorno come punto suppletivo la proposta del

progetto  per  le  attività  sportive  della  seconda

Commissione. 

Presidente 

Grazie. Allora votiamo? Vogliamo votare per l'inserimento? 

Direttore 

Contrari? Astenuti? Favorevoli per l'inserimento.

1. Approvazione del verbale della seduta consiliare precedente 

Procediamo col primo punto all'ordine del giorno, oggetto

approvazione  del  verbale  della  seduta  consiliare  del  3

ottobre 2024.

Direttore 

Possiamo procedere direttamente alla votazione. 

Contrari? Astenuti? Favorevoli. 
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Annamaria Ferretti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Anna Valla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

05/02/2025 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 05/02/2025 

 Il Segretario verbalizzante 

Anna Valla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 05/02/2025 al 19/02/2025. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n.82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it/  
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